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Принять участие в меро-
приятии приехали депута-
ты Госдумы, парламента-

рии из разных регионов страны, 
руководители региональных 
отделений СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. Непосредственно сам 
выстрел произвели секретари 
Президиума Центрального со-
вета СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Олег Нилов, Федот Тумусов, 
Александр Романович и замру-
ководителя Всероссийского об-
щества охраны природы Любовь 
Дуйко. 

Уже через пару часов в глав-
ном концертном зале города, в 
БКЗ «Октябрьский», начался Пе-

тербургский форум справедли-
вости. Тысячи людей наводнили 
фойе, где их знакомили с пар-
тийными проектами, которые 
партия планирует реализовать в 
ближайший год. 

Параллельно на специально 
сконструированной сцене были 
вручены 300 партийных биле-
тов новым членам СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ. Начиная с весны 
ряды партии пополнили более 
пяти тысяч человек. Некоторые 
из них даже успели победить в 
муниципальных и региональных 
выборах 13 сентября, на которых 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ заня-
ла третье место, а в отдельных 

регионах – второе. 
На сцене были также под-

ведены итоги «Справедливого 
призыва», в ходе которого к ра-
боте партии были привлечены 
тысячи новых людей. Наиболее 
результативными организато-
рами «призыва» стали депута-
ты Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга Любовь Се-
дейкиене и Виктор Ложечко, а 
также активист-эсер Владимир 
Каплюк. 

В 16 часов с приветствен-
ным словом к собравшимся, 
полностью заполнившим зал 
(вмещает более 3700 человек), 
обратился Олег Нилов. Депутат 

Сбережение и преумножение 
народа – главная цель 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ! 
9 декабря состоялся первый Петербургский форум справедливости. Условным сигналом начала кампании СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ по выборам депутатов Государственной Думы и Законодательного собрания Санкт-Петербурга стал полуденный 
выстрел из пушки Нарышкина бастиона Петропавловской крепости. 

отметил, что  главным дефици-
том в стране сегодня являет-
ся справедливость. «В форуме 
принимает участие несколько 
десятков депутатов Госдумы, 
руководители региональных 
отделений 25 субъектов Россий-
ской Федерации, – рассказал 
депутат. – Тысяча двести чле-
нов партии из Петербурга, сотни 
руководителей̆ общественных 
организаций». Он выразил на-
дежду, что форум станет тради-
ционным.
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кадровая чехарда и 
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Вся власть –  
советам домов! 
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Федор Конюхов: «Соль земли» 
принесет мне удачу

9 декабря в БКЗ «Октябрьский» вручили национальную премию имени 
Риммы Марковой «Соль земли», одним из лауреатов которой стал прослав-
ленный путешественник Федор Конюхов, известный далеко за пределами 
нашей страны. Статуэтку он планирует взять с собой в кругосветное путе-
шествие на воздушном шаре, в которое отправится летом 2016 года. О том, 
как будет проходить полет, мы спросили самого Конюхова.

Продолжение на стр. 3
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(Начало на стр. 1)

В финале своего выступле-
ния Олег Нилов представил ви-
деоотчет о работе партии. В нем 
были отображены крупные ме-
роприятия, которые партия про-
вела за последний год. 

ОПОРА ГОСУДАРСТВА –  
ЛЮДИ ТРУДА  

После просмотра видеофиль-
ма председатель политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Сергей Миронов обратился к го-
стям и участникам форума с про-
граммной речью, посвященной 
выборам 2016 года. 

Лейтмотивом выступления 
политика, которое началось 
с минуты молчания в память 
жертв крушения А231 в небе 
над Египтом и погибших в Си-
рии летчиков, стала социальная 
справедливость.

Главная цель партии – «сбе-
режение и преумножение наше-
го народа», а не населения или 
даже электората.«Народ России 
должен составлять 250–300 мил-
лионов человек уже в этом веке, 
для чего необходимо по-госу-
дарственному решать проблемы 
здравоохранения, экономики, 
образования и так далее», – ска-
зал Сергей Миронов.

Исходя из этой цели, партия 

и формулирует свои предложе-
ния и строит планы. Главными 
союзниками России продолжа-
ют оставаться армия и флот, а 
главной опорой и заботой го-
сударства должны оставаться 
люди труда, рабочие, пенсио-
неры, студенты, творческая и 
техническая интеллигенция, ра-
ботники агропромышленного 
комплекса. «Нет более важной 
задачи для нашей партии, чем 
обеспечить достойный уровень 
жизни граждан, желание и воз-
можность растить много детей с 
уверенностью в будущем, – ска-
зал политик. – Для этого богат-
ства России должны эффективно 
и справедливо использоваться 

государством. Работающий че-
ловек не должен быть бедным, и 
это должно быть защищено за-
коном».

СПРАВЕДЛИВЫЕ НАЛОГИ 

Индексация пенсий и зар-
плат бюджетников должна быть 
соразмерна реальной потреби-
тельской инфляции – 20 про-
центов. Именно из-за отсутствия 
должной индексации, катастро-
фического сокращения расходов 
на образование, здравоохране-
ние, культуру, социальную сферу 
фракция «Справедливая Россия» 
проголосовала против бюдже-
та 2016 года. «Но мы не просто 

голосуем против, мы делаем 
альтернативный бюджет и ука-
зываем, как нужно справедливо 
распределять доходы и где взять 
для них дополнительные источ-
ники», – сказал Сергей Миронов. 

По мнению эсеров, взять их 
можно не там, где привыкло пра-
вительство – в карманах граж-
дан. «Мы поддерживаем мысль 
президента о необходимости 
оставить налоги на прежнем 
уровне, – подчеркнул политик. 
– Но правительство фактически 
ввело новый налог – на капи-
тальный ремонт. А с января бу-
дут брать налог на землю и не-
движимость с садоводов и селян 
по кадастровой стоимости.

Дальнобойщикам введен об-
рок за проезд, всем остальным 
– за парковку. И это в условиях 
кризиса! Мы предлагаем не по-
вышать, а, наоборот, отменить 
некоторые налоги. Прежде всего 
транспортный налог и налог на 
прибыль для малого бизнеса. А 
взносы на капремонт – заморо-
зить».

Лишь один налог, по мнению 
эсеров, требует кардинального 
пересмотра – налог на доходы 
физических лиц. «Россия – един-
ственная из двадцатки развитых 
стран, где нет прогрессивного 
подоходного налога, – объяс-
нил Миронов. – Вот где допол-
нительный источник дохода в 
бюджет. Давайте введем про-
грессивную шкалу подоходного 
налога».

Партия предлагает увеличить 
налоговую ставку для тех, кто 
получает больше двух миллио-
нов в месяц. А те, у кого зарплата 
меньше десяти тысяч, должны 
быть вообще освобождены от 
подоходного налога. Если бы 
большинство депутатов, кото-
рое составляет «Единая Россия», 
проголосовало за прогрессив-
ный налог, то казна получила 
бы сотни миллиардов. И сразу 
решились бы проблемы индек-
сации пенсий, зарплат и стипен-
дий.

Лидер эсеров также озвучил 
предложение партии не разме-
щать доходы от продажи углево-
дородов в ценных бумагах США 
и ЕС 

(под 1  %, как сейчас), а вклады-
вать их в кредитование малого 
и среднего бизнеса, в экономику 
России. В частности, в лесную и 
рыбную отрасли, производство 
лекарств, сельхозпроизводство.

«Отдача будет быстрая и сто-
рицей, потому что на эту про-
дукцию огромный внутренний 
спрос, – считает Сергей Миро-
нов. – Мы также убеждены, что 
пора восстановить справедли-
вость в распределении природ-
ных богатств России. А имен-
но – раздать часть доходов от 
продажи нефти и газа каждому 
гражданину. Это наше общее на-
циональное достояние».

Эсеры предлагают вернуть в 
экономику также и сбережения 
самих граждан, которые сей-
час хранятся не в банках, а «под 
матрасом» – из-за недоверия 
к банковской системе и невоз-
можности по разным причинам 
вести бизнес. Для этого фракция 
«СР» подготовила законопро-
ект о том, чтобы безвозмездно 
выдавать гражданам по гектару 
земли.

«Уж чего-чего, а земли у нас 
много, – напомнил Миронов. – 
Люди готовы вложить деньги 
в строительство дома, приуса-
дебного хозяйства, если земля 
и необходимая инфраструктура 

Сбережение и преумножение народа – 
главная цель СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ! 



«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Петербург» 3№ 5 (31)

деления партии в Санкт-Петер-
бурге Надежда Тихонова, депутат 
муниципального совета Автово 
Илья Шмаков и другие. 

ДАНЬ ПАМЯТИ ВЕЛИКОЙ 
АКТРИСЕ 

После представления коман-
ды эсеров состоялось вру-
чение учрежден-
ной партией 
СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ 
националь-
ной премии 
имени Рим-
мы Марковой 
«Соль земли».

П р е м и я 
«Соль земли» – это 
дань памяти великой 
актрисе, почетному члену партии 
СР Римме Васильевне Марко-
вой, которая внесла неоценимый 
вклад в историю отечественной 
культуры, отмечали организато-
ры. На фильмах с участием Рим-
мы Марковой выросло несколько 
поколений зрителей. Для многих 
людей она является кумиром и 
безусловным моральным автори-
тетом. Римма Маркова – пример 
тех выдающихся представителей 
народа, кого называют солью 
земли, в связи с чем именно так и 
называется премия.

Лауреатов премии предста-
вила первый заместитель пред-
седателя комитета Госдумы по 
культуре Елена Драпеко. Депутат 
отметила, что, борясь за справед-
ливость, за пенсионеров, за мо-
лодежь, Римма Маркова думала 
о будущем России как о будущем 
справедливом. «Мы награждаем 
людей, которые, я уверена, вой-
дут в историю нашей страны», – 
сказала Елена Драпеко.

Лауреатами премии стали на-
родный артист России Александр 
Михайлов, путешественник Фе-
дор Конюхов, народная артистка 
СССР Эдита Пьеха.

Легендарная певица сказала, 
что всегда была вместе с просты-
ми людьми и сейчас счастлива 
получить этот знак народного 
признания. Федор Конюхов зая-
вил, что возьмет статуэтку с со-
бой в кругосветное путешествие 

на воздушном шаре, которое 
стартует летом 2016 года. «Рим-
ма Маркова – уникальное явле-
ние в истории России, – сказал 
Александр Михайлов. – Все, что 
она говорила, всегда ложилось 
на душу. Я счастлив, что был с ней 
знаком». 

Петербургский форум спра-
ведливости завершился га-
ла-концертом, на котором вы-
ступили Олег Газманов, братья 
Радченко и другие эстрадные 
исполнители и народные коллек-
тивы.

будут предоставлены государ-
ством. Правительство нас услы-
шало. Уже есть закон, который 
позволяет получить гектар земли 
на Дальнем Востоке. Но почему 
только там? Землю необходимо 
давать на территории всей Рос-
сии».

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
предлагает вернуть монополию 

государства на оборот и про-
изводство этилового спирта и 
табака, что позволит пополнить 
бюджет сотнями миллиардов 
рублей.

«Надо, наконец, начать ре-
альную борьбу с коррупцией, 
– сказал лидер эсеров. – Кор-
рупция – иностранное слово. На 
русский переводится как «во-
ровство». А вор, как мы помним, 
должен сидеть в тюрьме – без 
УДО и возможности амнистиро-
вания, без возможности полу-
чить условный срок или домаш-
ний арест. И не только. Нужно 
обязательно конфисковывать 
имущество у него самого и у чле-
нов его семьи, если последние не 
докажут в суде законность про-
исхождения имущества и ценно-
стей. До тех пор, пока Россия не 
ратифицирует 20-ю статью Кон-
венции ООН против коррупции, 
у нас не начнется реальная борь-
ба с этим злом».

В РОССИИ ОБЪЯВИЛИ 
СПРАВЕДЛИВУЮ 
МОБИЛИЗАЦИЮ

Лидер эсеров заявил, что на 
выборах в Государственную Думу 
партия обязана занять не ниже 
второго места. «Не ниже второго 
– значит, возможно и первое!» – 
подчеркнул он. Для реализации 

этих намерений Сергей Миронов 
объявил «Справедливую мобили-
зацию».

«Я уверенно могу сказать, 
что «Справедливый призыв» со-
стоялся успешно. Но сегодня мы 
заглядываем в будущий год и по-
нимаем: чтобы успешно провести 
выборы, чтобы защитить голоса 
наших избирателей в день го-
лосования и ночь подсчета, нам 
нужны сотни тысяч агитаторов, 
расклейщиков, наблюдателей – 
людей неравнодушных, которые 
будут агитировать, а потом и за-
щищать наши голоса, – сказал он. 
– В связи с этим сегодня с этой 
трибуны я объявляю «Справед-
ливую мобилизацию». Нам нуж-
ны люди, готовые идти до конца 
за правду и справедливость».

Сергей Миронов убежден, что 
«Справедливая мобилизация» 
найдет отклик по всей стране. 
По его словам, СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ нужна победа для ре-

ализации своих планов, но это 
только средство для достижения 
главной цели сбережения и пре-
умножения народа.

В заключение своего высту-
пления эсер пригласил на сце-
ну команду СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ (от Санкт-Петербурга 
и других регионов) на ближай-
ших выборах. При этом депутат 

подчеркнул, что это только часть 
команды (37 человек), так как «на 
самом деле нас миллионы». В ко-
манду эсеров, в частности, вошли 
депутаты Госдумы Олег Нилов, 
Елена Драпеко, Дмитрий Уша-
ков, заместитель председателя 
центрального совета Всероссий-
ского общества охраны приро-
ды Любовь Дуйко, депутаты пе-
тербургского Законодательного 
собрания Павел Солтан, Алек-
сей Ковалев, Марина Шишкина, 
Алексей Палин, Виктор Ложечко, 
Любовь Седейкиене и Анатолий 
Кривенченко. Также были на-
званы руководитель фракции СР 
в заксобрании Ленинградской 
области Александр Перминов, 
президент Балтийской коллегии 
адвокатов Юрий Новолодский, 
председатель общественного 
движения «Воля Петербурга» Ген-
надий Болдырев, телеведущий 
Алексей Лушников, секретарь 
Бюро Совета регионального от-

– Уважаемый Федор Фи-
липпович, расскажите о кру-
госветном путешествии, кото-
рое Вам предстоит совершить.

– Кругосветное путешествие 
на воздушном шаре начнется в 
Австралии уже в июне 2016 года, 
к чему я активно в настоящее 
время готовлюсь. Полет будет 
проходить на высоте 11 тысяч 
метров над землей. Планирует-
ся, что он продлится 14–18 дней, 
но я буду всячески стараться 
закончить его быстрее, так как 
предыдущему путешественни-
ку – американцу Стивену Фоссе-
ту – в 2002 году понадобилось 13 
дней, 8 часов, 33 минуты, чтобы 
облететь на воздушном шаре во-
круг Земли. С момента полета 
американского воздухоплавате-
ля прошло более десяти лет, тех-
нологии, материалы и системы 
обеспечения шагнули вперед, и 
я надеюсь, что мне это поможет.

– Как будет проходить полет?
– Перед началом путешествия 

в мае 2016 года я проведу несколь-
ко недель в базовом лагере Эвере-
ста (выше 5 тысяч метров), чтобы 
пройти акклиматизацию. Из Гима-
лаев отправлюсь в Австралию, к 
месту старта, куда будет доставлен 
воздушный шар и все необходимое 
оборудование.

В полете на мне будет легкий 
космический скафандр и кисло-
родная маска, такая же, какая ис-
пользовалась при восхождении на 
Эверест. Температура за бортом 
будет опускаться до -40°С.

Воздушный шар, на котором я 
буду совершать кругосветный по-
лет, – это третий аэростат в мире, 
который строится для такой цели. 
Путешествие будет отслеживаться 
в Москве Центром управления по-
летами Роскосмоса.

– Когда Вы впервые пришли 
к идее совершить кругосвет-
ное путешествие на воздушном 
шаре? 

– Начиная с 1992 года я плани-
ровал осуществить одиночный по-
лет вокруг света. В мае 1992 года я 
прибыл в базовый лагерь Эвереста 
и узнал, что за год до этого была 
совершена успешная экспедиция 
по перелету через высочайшую 
вершину нашей планеты на воз-
душном шаре. С того времени я 
вынашивал идею подняться на вы-
соту Эвереста и облететь нашу пла-
нету. И вот спустя 23 года довелось, 
наконец, приступить к реализации 
этого глобального проекта.

Мне приятно сознавать, что в 
этот раз мы попробуем прославить 
нашу страну сразу несколькими 
достижениями – совершить кру-
госветное путешествие с первой 
попытки (чего раньше кругосвет-
ным путешественникам не уда-
валось) и побить рекорд самого 
долгого парения в воздухе на воз-
душном шаре. Надеюсь, что пре-
мия имени Риммы Марковой «Соль 
земли» принесет мне удачу, ведь 
статуэтка тоже представляет собой 
земной шар, который я и планирую 
облететь. Жаль, что не получит-
ся этого сделать вместе с Сергеем 
Михайловичем Мироновым, кото-
рый, как и я, является путешествен-
ником: мы многое могли бы обсу-
дить за это время.

Обещаю, что буду делать все 
возможное, чтобы не подвести 
моих соотечественников!

Федор Конюхов:  
«Соль земли» 

принесет  
мне удачу

Сергей Миронов: 
«Коррупция – 
иностранное 
слово. На русский 
переводится как 
«воровство». 
А вор, как мы 
помним, должен 
сидеть в тюрьме 
– без УДО и 
возможности 
амнистирования, 
без возможности 
получить 
условный срок 
или домашний 
арест».

Александр Михайлов  
в фильме «Любовь и голуби»
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Одна из тем, которые осо-
бенно волнуют людей, 
– капитальный ремонт 

домов. Именно поэтому круглый 
стол с участием председателя 
комитета Госдумы по жилищной 
политике и ЖКХ Галины Хован-
ской и председателя Экспертно-
го совета по ЖКХ регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Санкт-Петербур-
ге Надежды Тихоновой «Система 
финансирования капитального 
ремонта: проблемы и решения» 
привлек особое внимание гостей 
форума, среди которых было 
более шестисот председателей 
ТСЖ, ЖСК и домовых советов.

Галина Хованская рассказала 
о законодательных инициативах 
фракции «Справедливая Россия» 
в Госдуме, призванных урегули-
ровать основные проблемные 
моменты в Жилищном кодексе, 
связанные с новыми правилами 
оплаты капитального ремонта. 
Так, эсеры выступили в нижней 
палате парламента с предложе-
нием определить отдельные ка-
тегории граждан, которые будут 
освобождены от обязательств по 
внесению взносов на капиталь-
ный ремонт (например, гражда-
не старше 80 лет, а также соб-
ственники квартир в только что 
построенном доме) или получат 
определенные льготы на оплату 
(инвалиды). 

Сегодня большинство соб-
ственников платит деньги на 
капитальный ремонт в Фонд ре-
гионального оператора – «в об-
щий котел». Эсеры считают, что 
система «общего котла», когда 
деньги собственников жилья со-
бирают на общем счете фонда – 
регионального оператора, а за-
тем черпают оттуда по очереди, 
неправильная и несправедливая. 

Люди не могут контролировать, 
куда тратятся их средства, не 
могут выбирать подрядчиков. Но 
вынырнуть из «котла» и открыть 
спецсчет только для своего дома 
не так-то просто. По Жилищно-
му кодексу это можно сделать 
лишь через два года. А вот пере-
вестись со спецсчета на общий 
можно уже через месяц.

«Мы написали обращение 
по этому поводу в Конституци-
онный суд, – рассказала Гали-
на Хованская. – Предложили, 
чтобы этот срок был не более 
года. Хотя уже сейчас у субъек-
тов Федерации есть право уско-
рить время перехода с общего 
счета регионального оператора 
на специальный счет дома. Но 
только тринадцать регионов им 
воспользовались. Именно СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ была авто-
ром идеи спецсчетов – вначале, 
когда принимался закон о ка-
премонте, их не было».

Именно СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ также предложила 
ограничить размер взноса за ка-
питальный ремонт так, чтобы он 
не превышал уровень инфляции. 
Об этой инициативе лидер пар-
тии Сергей Миронов доложил 
президенту РФ Владимиру Пути-
ну, и тот поручил правительству 
ее рассмотреть. 

Другое предложение каса-
ется тех домов, в которых ЖСК 
сами накопили денег и недавно 
сделали капитальный ремонт. 
Следующий ремонт им потребу-
ется лет через тридцать, и начи-
нать платить взносы сейчас они 
не видят смысла.

«То же касается и новостроек. 

Мы добились, чтобы в Жилищ-
ный кодекс внесли поправку: в 
течение пяти лет после приоб-
ретения квартиры в новострой-
ках жильцы не должны платить 
взносы на капремонт. Но испол-
нение этой нормы зависит от 
доброй воли региональной вла-
сти», – сказала Хованская.

Особенно бурное 
обсуждение на кру-
глом столе вызва-
ло сообщение 
депутата, что за 
подделку подпи-
сей жильцов в 
протоколах об-
щих собраний 
собственников 
жилья введена 
уголовная от-
ветственность. По 
словам петербурж-
цев, фальсификация 
протоколов – явление 
нередкое. Норма вступила в 
силу только в июле этого года и 
действует с сентября. Раньше по 
факту фальсификации протоко-
ла собрания жильцов почти ни-
когда не возбуждали уголовные 
дела – нужно было идти в суд и 
доказывать, что подпись не при-
надлежит жильцу, что кворума 
не было. Сейчас это уголовное 
преступление, такое же, как под-
делка протоколов на выборах. 
«Если у вас на руках есть под-
дельный протокол, вы имеете 
право и должны обратиться в 
прокуратуру», –  отметила Хо-
ванская.

Отдельно депутат затронула 
и проблему хостелов в жилищ-
ном фонде. «Хостелы используют 
общий вход, придомовую терри-
торию, общее имущество в виде 
лифтов. На сегодняшний день 
никто не разрешал создавать 
хостелы в жилищном фонде, а 
Гражданский кодекс РФ не раз-
решает вести предприниматель-
скую деятельность без перевода 
недвижимости из жилой в ком-
мерческую», – рассказала она.

Решение проблем ЖКХ 
и снижение тарифов – 

приоритетные  
задачи эсеров

Замруководителя фрак-
ции «Справедливая Россия» в 
Госдуме Олег Нилов заявил, что 
решение проблем ЖКХ и сни-
жение тарифов – это приори-

тетные задачи  СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ. По 

его словам, эсеры в 
течение несколь-

ких лет требуют 
установить раз-
мер предельной 
доли расходов 
на оплату жилья 
и коммунальных 
услуг – не более 

10  % в совокуп-
ном доходе семьи. 

В настоящее время 
в Москве действует 

именно такое ограни-
чение, однако согласно за-

кону в разных городах России 
эта сумма может достигать 22 %. 
Сегодня в Санкт-Петербур-
ге этот размер составляет 16  %, 
и эта цифра была достигнута 
во многом благодаря усилиям 
фракции «Справедливая Россия» 
в Законодательном собрании 
Санкт-Петербурга. 

Многочисленных посред-
ников в сфере ЖКХ Олег Нилов 
назвал оппонентами СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ, а ситуацию с 
электроэнергией в стране – по-
зорной. «Финляндия, не имея 
энергоресурсов, покупает у нас 

Вся власть – советам домов!
25–26 ноября СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Санкт-Пе-
тербурге провела двухдневную конференцию «Реги-
ональные проблемы ЖКХ: защити свой дом с нами!», 
на которой депутаты Госдумы и ЗакСа, а также другие 
эксперты вместе с петербуржцами обсудили актуаль-
ные проблемы в жилищно-коммунальной сфере.

За 
два дня 

конференцию 
посетили более 

1100  
человекВ начале ноября эсеры передали премьер-министру Дмитрию 

Медведеву более миллиона подписей в поддержку инициативы о 
заморозке выплат на капитальный ремонт.
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электроэнергию в огромных 
объемах, в то же время тарифы 
на электроэнергию там ниже, 
чем в России (я не говорю о раз-
нице в доходах), – отметил эсер. 
– В таких условиях вывод один: 
в нашей цепочке присутствует 
большое количество паразитов, 
которые перепродают энергию, 
набивая свои карманы и получая 
сверхнаживу».

В преддверии наступления 
холодов Олег Нилов в очеред-
ной раз призвал петербургские 
власти отдать придомовую тер-
риторию, а также подвалы и 
чердаки многоквартирных до-
мов жителям, чтобы те навели 
там порядок. «В этом вопросе 
Петербург стоит, как крепость: 
ни сантиметра людям не давать, 
несмотря на то что сами власти 
не справляются». 

Центр защиты прав 
граждан: в трудное время 

рядом с тобой
Депутат Госдумы Александр 

Бурков рассказал о федераль-
ном партийном проекте «Центр 
защиты прав граждан», который 
призван помочь жителям много-
квартирных домов разобраться 
со всеми тонкостями законода-
тельства в сфере ЖКХ. Бурков 
отметил значительные результа-

ты, достигнутые специалистами 
Центров защиты прав граждан в 
разных регионах. Он выделил ре-
кордное количество выигранных 
судов в Воронеже, благодаря чему 
собственниками квартир удалось 
отсудить у недобросовестных 
управляющих компаний крупные 
суммы. «По всему городу норма-
тивы на общедомовое потребле-
ние горячей воды были завыше-
ны в 50–100 раз. Если по закону 
было положено брать с квартиры 
по 20 рублей,  они брали по 2000. 
Специалисты центра это пресек-
ли, и незаконные поборы управ-
ляющих компаний прекратились», 
– сказал депутат.

Только за 2013–2014 гг. в Екате-
ринбурге собственники отсудили 
у управляющих компаний более 
300 миллионов рублей по строке 
«отопление». По словам депутата, 
мошенническая схема была тща-
тельно отлажена: управляющие 
компании выставляли жильцам 
счета за отопление по нормати-
вам, а расплачивались с ресур-
соснабжающими компаниями по 
общедомовым приборам учета. 

«Многие собственники не зна-
ют, как избавиться от нерадивой 
управляющей компании, как ее 
поменять, как пересчитать плату 
за отопление, отмежевать свою 
территорию, заработать на доме, 
– перечислял Бурков. – Сейчас от 
рекламы на фасадах и в лифтах, 
от использования общедомового 
имущества – подвалов и чердаков 
– деньги получает управляющая 
компания, а не жильцы. Мы учим 
людей обратному – это деньги 
собственников жилья. И сегодня 
многие уже получили дополни-
тельный источник дохода от ис-
пользования общедомового иму-
щества».

Депутат Астраханской об-
ластной думы, член Экспертного 
совета комитета Госдумы по во-
просам ЖКХ Олег Шеин в свою 
очередь отметил: СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – это партия, которая не 
только имеет конкретную реаль-
ную программу решения проблем 
ЖКХ в России, но и активно пред-
принимает шаги по изменению 
существующего законодательства 
и часто преуспевает в этом. Одним 
из таких достижений он назвал то, 
что предпринятая несколько лет 

назад попытка введения нормати-
вов потребления электроэнергии 
(при превышении нормативов по-
вышается тариф) не удалась. 

Кто в доме хозяин?
В рамках конференции 

прошли встречи с депутатами 
фракции «Справедливая Рос-
сия» в Законодательном собра-
нии Санкт-Петербурга Алексеем 
Ковалевым, Алексеем Палиным, 
Виктором Ложечко и Любовью 
Седейкиене. Петербуржцы обсу-
дили с парламентариями город-
ское жилищное законодательство 
и возможности его изменения, 
а также важнейшие проблемы, с 
которыми каждый день сталки-
ваются жители многоквартирных 
домов.

По мнению участников встре-
чи, одна из довольно острых про-
блем на сегодняшний день – это 
качество работы управляющих 
компаний (УК) и инструменты 
осуществления контроля. Виктор 
Ложечко отметил, что собствен-
ники жилья сами в состоянии 
влиять на работу УК. «Если жите-
ли дома подали три обращения 
по поводу плохой работы управ-
ляющей компании и обращения 
были признаны обоснованными, 
то эта организация теряет право 
на управление данным домом», – 
сказал депутат.

Параллельно проходили ма-
стер-классы и круглые столы 
«Справедливое ЖКХ. Советы до-
мов. Кто в доме хозяин?», «Защи-
та интересов собственников МКД 
при реализации программы капи-
тального ремонта в Санкт-Петер-
бурге», «Система финансирования 
капитального ремонта: проблемы 
и решения», «Программа повыше-
ния квалификации «Специалист 
по управлению МКД»».

Большой ажиотаж у предсе-
дателей ТСЖ и советов домов вы-
звал объединенный круглый стол 
на тему определения собствен-

ника общедомового имущества 
и возвращения этих помещений 
собственникам. Ведущий юрист 
Центра защиты прав граждан Ни-
колай Тямшанский рассказал, где 
можно получить информацию о 
собственнике подвала или чер-
дака и как оформить документы 
на включение этих территорий 
в состав общедомового имуще-
ства, если помещения никому не 
принадлежат. За последние два 
года случаи, когда жальцам го-
рода удавалось через суд вернуть 
себе права на когда-то незаконно 
приватизированные подвалы или 
чердаки, можно пересчитать по 
пальцам одной руки. Однако об-
щероссийская судебная практика 
показывает, что это все же воз-
можно и попытаться стоит. 

В течение двух дней воз-
ле стенда Центра защиты прав 
граждан работали более десяти 
юристов, специализирующихся 
на проблемах ЖКХ. Они расска-
зывали, как создать совет дома, 
добиться перерасчета за некаче-
ственные услуги по водоснабже-
нию и отоплению и т.  д. Каждый 
участник получил набор типовых 
инструкций и образцов заявлений 
по наиболее часто встречающим-
ся проблемам  жильцов.

В рамках конференции про-
шла также и выставка, где были 
размещены стенды различных 
общественных организаций. Сре-
ди них Всероссийское общество 
охраны природы, общественные 
организации «Справедливость», 
«Гражданское коммунальное вза-
имодействие», «Раздельный сбор 
мусора», «Мусора.больше.нет», 
экологическое движение ЭКА и 
другие. Председатели советов до-
мов и ТСЖ также разместили свои 
информационные стенды и смог-
ли обменяться опытом успешного 
управления домом с гостями кон-
ференции.

Эсеры предлагают 
установить 
минимальный 
размер фонда 
капитального 
ремонта

Согласно действующей 
редакции Жилищного ко-
декса субъекты РФ имеют 
право установить мини-
мальный размер фонда ка-
питального ремонта, фор-
мируемого на специальном 
счете, по достижении ко-
торого собственники могут 
принять решение о приоста-
новлении уплаты взносов на 
капитальный ремонт. В на-
стоящее время этим правом 
воспользовались только 47 
субъектов РФ. Депутаты-эсе-
ры внесли в Госдуму законо-
проект, в котором предлага-
ется обязать все субъекты РФ 
установить такой минимум. 

Таким образом, если 
собственники помещений в 
многоквартирном доме на-
копили на специальном сче-
те многоквартирного дома 
достаточное количество 
средств (например, 40–50 % 
от стоимости комплексного 
капитального ремонта), то у 
них не будет обязательства 
проводить дальнейшие на-
копления.

С сентября этого года за подделку подписей жильцов в протоколах общих собраний 
собственников жилья введена уголовная ответственность. Если у вас на руках есть 
поддельный протокол, вы имеете право и должны обратиться в прокуратуру.

В декабре Госдума при-
няла законопроект эсеров, 
который дает регионам пра-
во освобождать одиноких 
граждан РФ в возрасте 80 
лет и старше от уплаты взно-
сов на капитальный ремонт и 
право предоставить скидку в 
50 % для одиноких граждан, 
достигших 70 лет. Предусма-
тривается также 50-процент-
ная компенсация расходов на 
взносы для людей с инвалид-
ностью I и II групп, а также для 
семей с детьми-инвалидами.
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Бремя кризиса 
правительство 
переложило на плечи 
россиян

В федеральном бюджете 
интересам граждан и человека 
труда отведено одно из послед-
них мест, как бы чиновники не 
пытались убедить всех в обрат-
ном. Например, размер мате-
ринского капитала ежегодно 
подлежал индексации на уровне 
инфляции, а в 2016 году его ин-
дексация отменена. Яркий при-
мер, к которому мы не можем 
не обратиться, – это индексация 
пенсий на 4 %. Это означает, что 
в среднем размер пенсии увели-
чится на 352 рубля в месяц. Такая 
сумма не компенсирует рост цен 
даже на продукты, хотя призвана 
полностью перекрывать возрос-
шую стоимость потребительских 
товаров. 

На этом правительство эко-
номит примерно 450 млрд ру-

блей, еще 90 млрд – за счет 
полного отсутствия индексации 
пенсий работающим пенсионе-
рам. Общая экономия только на 
пенсиях составляет 540 млрд ру-
блей. За счет отказа от индекса-
ции других социальных выплат 
экономится около 1 трлн рублей. 
Не это ли является попыткой 
переложить бремя кризиса на 
граждан?

В то же время предусмотрено 
материальное стимулирование 
чиновников в размере 93 млрд 
рублей. Почему отказались со-
кращать эти расходы – непонят-
но.

Если говорить о ра-
ботающих гражданах, 
то правительство 
прогнозирует рост 
зарплат в 2016 
году в среднем 
на 2 500 рублей 
в месяц. По пра-
вительственно-
му же прогно-
зу даже 2  500 
рублей в месяц 
съедаются ин-
фляцией и благо-
состояние граждан 
значительно ухуд-
шается. В таких усло-
виях нельзя говорить, что 
граждане переходят на «сбере-
гательную модель поведения», 
как нас неоднократно пытались 
убедить чиновники. Нужно на-
зывать вещи своими именами 
– это модель поведения, когда 
население страны выживает, а 
не живет.

В альтернативном федераль-
ном бюджете, представленном 
в Госдуме фракцией «Справед-
ливая Россия», предлагается до-
вести индексацию пенсий, в том 
числе пенсий работающих пен-
сионеров, до дополнительных 
2 700 рублей в месяц – такая ин-
дексация полностью перекрыва-
ет рост цен на потребительские 
товары и увеличение тарифов 
на услуги ЖКХ. На это потребо-
валось бы дополнительно более 
800 млрд рублей.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
предлагала разделить бремя 
кризиса не с гражданами, не с 

предприятиями реального сек-
тора экономики, а в первую 
очередь с крупными сырьевыми 
корпорациями, прежде всего, с 
экспортерами сырья, отменив 
им льготу по налогу на добав-
ленную стоимость. Негативные 
последствия для региональных 
бюджетов от такой меры сгла-

живаются другими предло-
жениями альтернатив-

ного бюджета.
Наши расчеты 

показали, что 
отмена ука-
занной льго-
ты приносит 
д о п о л н и -
тельный до-
ход в сумме 
1  200 млрд 
рублей, часть 
из которого 

и может быть 
направлена на 

индексацию пен-
сий.
А то ведь что по-

лучается: правительство 
боролось весь год с инфляцией 
– не получилось, поэтому в 2016 
году лучше сэкономить, не ин-
дексируя социальные выплаты 
в полном объеме, тем самым за-
ставляя пенсионеров платить за 
неудачи правительства. СР такой 
подход не разделяет. К сожале-
нию, соответствующие поправки 
в федеральный бюджет не были 
поддержаны парламентским 
большинством и индексация 
пенсий осталась на уровне 4 %.

Обещания правительства 
вернуться к вопросу о дополни-
тельной индексации пенсий мо-
гут остаться обещаниями: Мин-
фин признает, что в 2016 году 
федеральный бюджет может не-
дополучить 1 трлн рублей, и все 
имеющиеся резервные средства 
могут быть направлены на их 
замещение, что означает финан-
сирование уже утвержденных 

федеральным бюджетом расхо-
дов. Дополнительная индекса-
ция пенсий в эту модель никак 
не вписывается.

Социальные статьи 
расходов: образование, 
здравоохранение, ЖКХ 
– снова экономия на 
гражданах

В федеральном бюджете на 
2016 год существенно сокраща-
ются расходы на образование (на 
8,5 %), здравоохранение (на 7,8 %), 
ЖКХ (на 39 %). По уровню расходов 
по таким социально значимым 
направлениям мы отброшены на 
четыре года назад. Стипендии не 
индексируются, финансирование 
региональных вузов сокращается, 
расходы на науку и научные ис-
следования остаются на крайне 
низком уровне. 

Повышение оплаты 
труда работников 
бюджетной сферы на 
грани срыва

Повышение зарплаты ра-
ботников образования и здра-
воохранения в соответствии с 
майскими указами президента 
находится под ударом, и про-
исходит это по вине правитель-
ства. Во-первых, по сравнению 
с планировавшимся уровнем 

софинансирования повышения 
зарплаты бюджетников в субъ-
ектах РФ, объем средств на ука-
занные цели был сокращен в два 
раза – с 60 до 30 млрд рублей. 
Во-вторых, была скорректирова-
на методика расчета средней за-
работной платы, от которой за-
висит повышение оплаты труда 
бюджетников. В результате этой 
корректировки ее размер умень-
шился, соответственно, увели-
чивать зарплату бюджетникам 
теперь можно в меньших разме-
рах. Снова экономия на гражда-
нах. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
соответствии с альтернативным 
бюджетом предложила соот-
ветствующие поправки, однако 
парламентское большинство 
осталось непреклонным.

Можно еще много говорить 
о неэффективных расходах, об 
отсутствии реальных рычагов 
поддержки отраслей экономи-
ки, механизмов расширения по-
требительского спроса и восста-
новления экономического роста. 
Ясно одно: в бюджете на 2016 
год отсутствуют меры, способные 
оживить экономический рост, а о 
выводе наиболее бедных слоев 
населения из категории нищеты 
– важнейшей составляющей бюд-
жетной политики – просто забы-
ли. И свои промахи правительство 
перекладывает на плечи граждан.

Дмитрий Ушаков,  
депутат Государственной 

Думы, член комитета по 
бюджету и налогам

Главная претензия СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ к бюд-
жету Санкт-Петербурга на 
2016 год – занижение про-
гнозного уровня инфляции, 
что позволяет городским вла-
стям недоплачивать петер-
буржцам.

Расходы на капитальный 
ремонт не должны оплачи-
ваться из кармана граждан, а 
тарифы на ЖКУ должны быть 
заморожены.

При работе над бюдже-
том Санкт-Петербурга на 2016 
год СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
предлагала проиндексиро-
вать социальные выплаты не 
на 7–9  %, как это предусмо-
трено, а на 17,4 % – в соответ-
ствии с инфляцией в городе. 
Речь шла о таких выплатах, 
как ежемесячные пособия 
на ребенка; дополнительные 
выплаты детям войны; уве-
личение на 200 рублей льго-
ты по оплате ЖКУ отдельным 
категориям граждан; допол-
нительные выплаты пенсио-
нерам-петербуржцам; ока-
зание материальной помощи 
гражданам, оказавшимся в 
трудной жизненной ситуации; 
компенсация расходов на ме-
дикаменты и зубопротезиро-
вание. 

Однако предложения СР 
не нашли отклика в прави-
тельстве Санкт-Петербурга, 
несмотря на то что СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не про-
сто предлагала увеличить 
социальные выплаты – для 
каждого вида был указан кон-
кретный источник финанси-
рования. Этими источниками 
являются неэффективные рас-
ходы либо расходы, финанси-
рование которых может быть 
перенесено с 2016 года на бо-
лее поздний срок. Например, 
расходы на эксплуатацию 
служебных информацион-
ных систем городского пра-
вительства и оборудование; 
закупку новых автомобилей 
для нужд города; строитель-
ство объектов недвижимости; 
введение платных парковок; 
увеличение резервного фонда 
правительства Санкт-Петер-
бурга; проведение выставок и 
фестивалей.

Дмитрий Ушаков: бюджет 2016 года –  
это латание дыр в экономике за счет граждан
В начале декабря Государственной Думой в третьем 
заключительном чтении был принят федеральный 
бюджет на 2016 год. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не толь-
ко активно участвовала в работе над главным финан-
совым документом страны, но и традиционно пред-
ставила альтернативный федеральный бюджет. В нем 
партия предложила меры, которые способствуют сме-
не курса проводимой экономической политики, пере-
ходу к экономическому росту, ориентации в первую 
очередь на граждан и сокращение уровня бедности в 
стране.

Санкт- 
Петербург 

попросил помощи 
у федерального 

бюджета в размере 
5 млрд  
рублей

ВЫЧИСЛИ НАРОДНУЮ ПОТРЕБИТЕЛЬСКУЮ ИНФЛЯЦИЮ
Вписывая в таблицу цены на продукты за каждый месяц, мы сможем вместе отследить 

уровень НАРОДНОЙ ПОТРЕБИТЕЛЬСКОЙ ИНФЛЯЦИИ. Заполненные таблицы приносите  
или отправляйте в ближайшую приемную СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ! 

Продукт Средняя цена по городу 
на декабрь 2015 г.

декабрь 2015 г. январь 2016 г. февраль 2016 г. март 2016 г.

греча 49 руб. за 1 кг

капуста 23 руб. за 1 кг

картофель 25 руб. за 1 кг

колбаса вареная 385 руб. за 1 кг

масло растительное 84 руб. за 1 л

молоко 49 руб. за 1 л

мука 47 руб. за 1 кг

мясо 381 руб. за 1 кг

рыба 342 руб. за 1 кг

сахар 54 руб. за 1 кг

чай 782 руб. за 1 кг

хлеб 51 руб. за шт.

яблоки 78 руб. за 1 кг

яйцо 58 руб./уп.
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В 2011 г. в Санкт-Петербур-
ге был принят закон о 
поддержке многодетных 

семей. В соответствии с ним 
в Комитете по земельным 
ресурсам и землеустройству 
была разработана специальная 
адресная программа по предо-
ставлению земельных участ-
ков многодетным семьям. 

По этой программе 1500 се-
мей (с пятью и более детьми, а 
также с детьми-инвалидами) 
получили в собственность зе-
мельные участки на террито-
рии Ленинградской области 
вблизи деревень Клясино и 
Заостровье Гостилицкого му-
ниципального образования. 
Граждане на экране монито-
ра в кабинете районной ад-
министрации видели ровные 
квадраты и прямоугольники  
будущих участков, строили 
планы.

Согласно государственной 
программе, в пользование 

должны передаваться участ-
ки со всей соответствующей 
инфраструктурой – дорогами, 
электричеством, системами 
водоснабжения и водоотве-
дения. Однако на деле ока-
залось, что семьи получили 
участки, что называется, в 
чистом поле – 133 гектара на 
всех, при этом никаких дорог 
и коммуникаций на этой тер-
ритории просто нет.

Ответственным лицом за 
выполнение госпрограммы 
было назначено Управление 
садоводства и огородниче-
ства Санкт-Петербурга (УРСО). 
Многие активные собственни-
ки (726 многодетных семей, 
около 4  000 человек) объеди-
нились в ДПК «Новое Заостро-
вье» и занялись разработкой 
проекта будущего поселка, в 
котором им было бы комфор-
тно жить с детьми. Предста-
вители УРСО сотрудничали с 
собственниками до того мо-

мента, пока при проведении 
тендера на выполнение работ 
те не отдали предпочтение 
компании с положительной 
деловой репутацией и извест-
ным именем, а не аффилиро-
ванной с УРСО фирме.

После этого УРСО всяче-
ски начало препятствовать 
реализации проекта, не под-
писывая никаких бумаг. Не-
ожиданно всплыли ошибки в 
техническом задании, со сто-
роны УРСО посыпались беско-
нечные претензии и просьбы 
переделать те или иные доку-
менты.

Заявка ДПК «Новое Заостро-
вье» на финансирование про-
ектных работ была подана еще 
в июле 2015 г., однако до сих 
пор так и не прошла конкурс 
в УРСО. Договор субсидирова-
ния не заключен, и в следую-
щем году летом многодетным 
мамам и папам по факту не-
куда будет отвезти своих детей 

(разве что в поле).
Выявились и другие нару-

шения – проект межевания 
не соответствует нормам Гра-
достроительного кодекса РФ, 
правилам землепользования 
и застройки, так как проек-
та поселка попросту нет. Это 
значит, что при проектирова-
нии дорог и водоснабжения по 
нормам некоторые коммуни-
кации могут пройти прямо по 
участкам. Семьям в итоге при-
дется платить налог на землю 
(около 6000 руб. с участка), 

хотя пользоваться ею они не 
могут.

Правительство Санкт-Пе-
тербурга отчиталось, заявив, 
что программа «Земля – мно-
годетным» в городе выполня-
ется, в то время как многодет-
ные семьи остались без своих 
дач, но теперь обязаны пла-
тить новые налоги.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
берет этот вопрос под свой кон-
троль и добьется его решения в 
правительстве города.

Многодетные семьи получили дачные 
участки… в голом поле

– Происходит настоящее 
убийство сотен, тысяч наших 
граждан «фабриками смерти», 
которые сотрясают страну вто-
рой десяток лет. Эти убийцы 
травят народ фальсифициро-
ванным алкоголем, а правиль-
нее, ядом.

Сегодня в интернете сво-
бодно можно найти объявле-
ния типа «купить алкоголь в 
канистрах по низкой цене», 
«купить алкоголь из Duty Free 
с доставкой», «дубликаты ал-
коголя, элитная реплика оп-
том». Можно представить, что 
было бы, если бы так свободно 
у нас производились, рекла-
мировались, транспортирова-
лись и продавались наркоти-
ки, спайсы, например, или 
распространялись бы свободно 
объявления «пояса шахидов, 
дешево, фабрика такая-то». 
Это почти то же самое.

По некоторым оценкам, 
400 тысяч наших граждан еже-
годно гибнет по причинам, 
связанным с алкоголем. Госу-
дарственная политика при-
мерно следующая – дескать, 
российская ментальность, 
форс-мажор непреодолимой 
силы.

За десять месяцев этого года 
только в Кузбассе конфиско-

вано около одного миллиона 
литров фальсифицированного 
алкоголя, в Татарстане – 300 
тысяч литров. Внутри России 
работает «фабрика смерти», 
причем зарабатывает милли-
арды долларов на здоровье и 
жизнях людей.

В Крас-
н о я р с к е 
случилась 
с т р а ш -
ная беда, 
п о г и б л и 
л ю д и . 
С л е д -
ственный 
к о м и т е т , 
к о н е ч н о 
же, возбу-
дил уго-
л о в н о е 
дело по 
238-й ста-
тье УК. От-
ветствен-
ность за 
о т р а в л е -
ние лю-
дей беляшами и метиловым 
спиртом по этой статье у нас 
одинаковая. Следственный 
комитет раз за разом возбу-
ждает уголовные дела, требует 
закрыть в интернете рекламу. 
Так, может, как раз не надо за-

крывать эту рекламу, чтобы у 
правоохранительных органов 
была возможность находить 
и сажать виновных? Пока не 
происходит никакого чрезвы-
чайного события, мы видим 
пассивную наблюдательную 
позицию властей регионов и 
силовых структур.

Депутатам говорят: при-
мите законы, запретите рекла-
му в интернете, ужесточите 
штрафы, увеличьте тюремные 
сроки. Мы это сделаем, по 

пока мы не 
р е ш и м 
п р о б л е м у 
к р ы ш е в а -
ния «обо-
р о т н я м и » 
в погонах, 
мантиях, с 
удостовере-
ниями, эти 
« ф а б р и к и 
смерти» не 
остановят 
свое про-
изводство, 
н е с м о т р я 
ни на ка-
кие зако-
ны.

О ч е н ь 
п е ч а л ь н о 

смотреть на это правитель-
ство, на эти силовые струк-
туры, которые плывут по те-
чению, только плывут они к 
какому-то обрыву, демогра-
фической пропасти. Прави-
тельство не может (или не хо-

чет) решать эти тяжелейшие 
проблемы, не может поднять 
с земли (вернее, из карманов 
водочных нуворишей) деньги 
– миллиарды, сотни миллиар-
дов рублей, так необходимых 
бюджету сегодня?

В прошлом году, когда в 
такой же ситуации десятки 
людей погибли в Забайка-
лье, наша фракция внесла за-
конопроект, который лежал 
без движения целый год. В 
законопроекте предлагается 
ужесточение штрафных санк-
ций, это должны быть милли-
оны рублей, а не как сегодня 
– 3–4 тысячи для физического 
лица и до 100 тысяч для юри-
дического. Должна быть же-
сточайшая ответственность 
за убийство людей. Согласно 
нынешнему законодатель-
ству, фальсификаторам грозит 
штраф или максимум два года 
тюрьмы, в случае смерти из-за 
отравления двух и более лиц – 
лишение свободы на срок до 10 
лет. Однако, как показывает 
практика, таких посадок край-
не мало.

Мы предлагаем сроки от 
15 до 20 лет без условного на-
казания и без возможности 
отделаться штрафом для всех 
работников «фабрик смерти» 
(от разливщиков до организа-
торов). Профильный комитет 
и правительство отвергли наш 
законопроект по причине «не-
соразмерности наказания»!

Однако самое главное 

наше предложение –  нужно 
возвращать государственную 
монополию на производство 
этилового спирта и оптовую 
торговлю алкоголем, о чем мы 
неоднократно говорили. Это и 
контроль, и деньги, и, самое 
главное, государственная от-
ветственность за все, что про-
исходит в этой отрасли. Пра-
вительство, раздав частному 
бизнесу производства и реали-
зацию, осуществить должный 
контроль не в состоянии.

Вице-премьер Хлопонин, 
отвечающий за эту сферу, от-
читался на своем сайте: за этот 
год было сделано 142 тысячи 
проверок организаций – про-
изводителей спирта. 142 тыся-
чи проверок – это сколько же 
у нас таких предприятий? 87 
тысяч нарушений выявлено, 
4612 уголовных дел заведено, 
и вот теперь эта гора родила 
мышь – выдано всего 143 пред-
ставления о приостановлении 
деятельности лицензии! Еще 
не факт, что лицензии будут 
отозваны.

Я считаю, что пора ставить 
вопрос о  недоверии членам 
правительства РФ, ответствен-
ным за происходящее в этой 
сфере, и конкретно вице-пре-
мьеру Хлопонину, бездействие 
которого никак не способству-
ет главному предназначению 
власти в России – сбережению 
и преумножению нашего на-
рода.

Олег Нилов: 
«фабрики смерти» 
контрафактным 
алкоголем 
уничтожают наших 
граждан тысячами
В Красноярске 11 человек погибли от отравления сур-
рогатным алкоголем, купленным в интернет-мага-
зине; шесть организаторов интернет-торговли фаль-
сификатом уже находятся под следствием. В начале 
декабря правоохранительные органы задержали жи-
теля Петербурга, хранившего 40 тонн суррогатного ал-
коголя и организовавшего изготовление поддельной 
алкогольной продукции – водки и винного напитка. 
В преддверии Нового года стоит ожидать очередного 
всплеска отравлений суррогатным алкоголем. Олег 
Нилов с трибуны Государственной Думы призвал уже-
сточить ответственность за его производство и сбыт:

Фото: Алексей Светлов/ Интерпресс/ТАСС 

Очень печально смотреть 
на это правительство, на эти 
силовые структуры, которые 
плывут по течению, только 
плывут они к какому-то обрыву, 
демографической пропасти. 
Правительство не может (или не 
хочет) решать эти тяжелейшие 
проблемы, не может поднять 
деньги – миллиарды, сотни 
миллиардов рублей?

Поле, русское поле... Так выглядят 
участки для многодетных семей.

1500 дачных участков в деревне Гостилицы Ломоносовского района, которые были 
переданы городом многодетным семьям, оказались чистым полем без дорог, элек-
тричества и воды.
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– Алексей Анатольевич, 
оканчивая истфак ЛГУ, Вы 
предполагали, что с универси-
тетской скамьи шагнете пря-
мо в бурную общественную 
жизнь?

– В 80-е годы мы надеялись, 
что широкие массы населения 
активно включатся в борьбу за 
переустройство общества. На-
шей задачей было легализовать 
формы непосредственной демо-
кратии: публичные выступления, 
независимую прессу, чтобы люди 
не боялись репрессий и видели, 
как их активность приносит пло-
ды. Тогда я и не думал, что об-
щественная деятельность станет 
моим основным занятием. 

Однако население у нас было 
и остается пассивным: погово-
рить любят многие, а работать 
на благо города готовы лишь 
единицы. А если граждане пас-
сивно относятся к тому, что де-
лает власть, то она может распо-
ясаться окончательно. Люди до 
сих пор не понимают принцип 
разделения властей. Парламент 
для них – это дискуссионный 
клуб, которого лучше бы не было, 
так как непонятно, зачем на него 
тратятся народные деньги. И за-
дача СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
как раз и состоит в том, чтобы 
показать: благодаря представи-
тельным органам власти можно 
наладить эффективную работу: 
через дискуссии, публичное при-
нятие решений, а не по указке 
сверху.

– В стратегии экономиче-
ского и социального развития 
Санкт-Петербурга до 2030 года 
записан тезис об улучшении 
качества жизни горожан. Что 
стоит за этим красивым поже-
ланием?

– В документе представлены 
некие цели, но методы их дости-
жения прописаны очень неясно. 
Обойдены самые острые углы 
– те проблемы, которые уже се-
годня нужно решать, и без чего 
заявленных целей не достигнуть.

Градостроительная пробле-
ма –важнейшая в нашем городе. 
Ей была посвящена программа 
нашей партии на выборах в зак-
собрание. В первую очередь она 
связана с проблемой раздачи 
земельных участков. Нынешнее 
законодательство Санкт-Петер-
бурга позволяет отдавать бес-
платно земельные участки для 
реализации так называемых ин-
вестиционных проектов. Это не 
может не означать продолжение 
организации коррупционных 
схем, при которых участок фор-
мально отдается бесплатно, а на 
самом деле, конечно, за плату – 
она идет в карман чиновников. 
Пока не будет четко сказано в за-
коне, что стоимость инвестици-
онного договора не может быть 
меньше стоимости соответству-
ющего земельного участка и на-
ходящейся на нем недвижимо-
сти, до тех пор будет сохраняться 
давление на городские власти со 
стороны застройщиков.

Вторая проблема, не отра-
женная в стратегии, – хаотичная 
застройка пригородов Петер-
бурга со стороны Ленобласти. 
При том что десятки тысяч лю-
дей заселяются в новые районы, 
в высотные здания на границе 
города (а возводится в год по-
рядка 2 млн кв. метров жилья), 
никакая инфраструктура не по-

является: ни транспортная, ни 
социальная, ни водоснабжение 
и водоотведение. Все это ложит-
ся тяжелым бременем на город, 
куда идут, например, сточные 
воды. К сожалению, уже застро-
ена территория, где можно было 
бы построить школы, детские 
сады, поликлиники даже в слу-
чае соответствующего решения.

Третья проблема связана с 
нехваткой квалифицированных 
рабочих рук. Вызов городу – тру-
довые мигранты, хотя их сейчас 
меньше приезжает, посколь-
ку рубль упал. Нам постоянно 
твердили, что без мигрантов 
производство и строительство в 
Санкт-Петербурге остановятся.

Я еще несколько лет назад 
говорил, что надо искать воз-
можности привлечения в город 
рабочей силы из прилегающих 
областей, как это было раньше. 
Но для того чтобы привлечь со-
отечественников, нам нужно, 
чтобы они получали и жилье, и 
места в детских садах. Но этого 
нет, и в итоге в город стремятся 
не квалифицированные рабочие 
из России, а гастарбайтеры из 
Средней Азии. Причем трудовые 
мигранты снижают уровень зар-

платы для всех остальных.
– По-прежнему острой 

остается проблема историче-
ского центра Санкт-Петербур-
га – расселение коммуналок, 
снос аварийных зданий, вывод 
транспортных потоков, замена 
ветхих инженерных коммуни-
каций. Как городские власти 
решают этот вопрос? – Несмо-
тря на то, что по историческому 
центру города губернатор Пол-
тавченко принял специальную 
программу и даже обсуждался 
проект федерального закона на 
эту тему, работа по реновации 
идет недостаточная и неквали-
фицированная. Для нас важно, 
чтобы получили жилье те петер-
буржцы, кто 30 лет назад встал 
на очередь, а таких у нас десятки 
тысяч. Но власти увлеклись раз-
личного рода программами (рас-
селение коммуналок, «Молодежи 
– доступное жилье», програм-
ма кредитования в жилищной 
сфере, жилье для бюджетников 
и т.  п.) и в результате квартиры 
получали те, кто стоял в очереди 

на жилье всего лишь год. Сейчас, 
если есть очередник в коммунал-
ке, вся эта коммунальная кварти-
ра может расселиться или быть 
выкуплена под этого очередника 
с соответствующим дисконтом.

Мы считаем, что это непра-
вильная, нарушающая принципы 
социальной справедливости по-
зиция. Власти идут на это, пото-
му что в их программах ключе-
вую роль играют коммерческие 
организации. Если же мы поста-
вим вопрос о выделении жилья 
для горожан, то сразу возникнет 
проблема выкупа жилья и, ко-
нечно, бизнесмены не пойдут 
на государственно-частное пар-
тнерство. Значит, нужно строить 
социальное жилье по госзаказу. 
Этого у нас двадцать лет как нет.

Жилой фонд в центре города 
находится в очень плохом со-
стоянии. Но для объективного 
исследования состояния фун-
дамента только одного стро-
ения требуется несколько сот 
тысяч рублей. Ни у жильцов, ни 
у управляющих компаний таких 
денег нет. Чтобы понимать, какое 
здание и в каком объеме надо 
включать в программу капиталь-
ного ремонта, нужны результаты 

обследования на каждый дом. 
Последний раз такого рода ме-
роприятия проводились в конце 
80-х годов ЛенжилНИИпроек-
том. Поэтому нынешняя про-
грамма капитального ремонта 
нереализуема.

С выводом транспортных по-
токов тоже все плохо. Необходи-
мо строить хордовые магистра-
ли, но на них нет денег. Конечно, 
можно приветствовать запуск 
западного скоростного диаме-
тра, открытие кольцевой авто-
мобильной дороги. Но исправить 
этим уменьшение пропускной 
способности центральных улиц 
из-за неконтролируемых остано-
вок и стоянок не получится.

Я долго и, к сожалению, поч-
ти безуспешно боролся против 
ликвидации трамвайного движе-
ния и трамвайных парков в цен-
тре города. Многие трамвайные 
маршруты у нас ликвидировали 
вместо того, чтобы их модерни-
зировать. Это привело к тому, что 
люди ждут общественный транс-
порт часами. 

Политика в области энерге-
тики, инженерного обеспечения 
в Санкт-Петербурге неудовлет-
ворительная. У всех на слуху се-
годня так называемое трубное 
дело – об установке фальшивых 
труб. Виновники уходят от ответ-
ственности. Между тем в городе 
необходимо переложить 800 км 
коммуникаций. Слушания, про-
веденные в заксобрании, пока-
зали, что процент расходов из 
нашего тарифа, из которого мы 
платим за тепло, на реконструк-
цию сетей уменьшается, на гене-
рацию же увеличивается. На наш 
взгляд, причина этого – в неза-
конных тратах сотрудников и 
владельцев компаний. Поэтому 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ тре-
бует национализировать есте-
ственные монополии и вернуть-
ся к нормальным нормативам.

– Недавно в Петербурге 
разгорелся очередной скан-
дал. Градозащитники требуют 
от властей вернуть одному из 
барельефов с нимфой на фа-
саде дома по улице Восстания 
первоначальный вид, кото-
рый был так сильно искажен 
в результате ремонта, что в 
интернете его стали называть 
«степной бабой». Как Вы это 
прокомментируете?

– Комитет по государствен-
ному контролю, использованию 
и охране памятников истории и 
культуры (КГИОП) отрицает, что 
он раскурочил этот барельеф, де-
скать, он был в таком состоянии 
на момент проведения ремонта в 
прошлом году. В итоге фасад, как 
нас заверяют, был только покра-
шен. Поэтому КГИОП снял с себя 
ответственность. Безусловно, мы 
будем отслеживать ситуацию. Но 
вначале необходимо выяснить, 
когда были утрачены черты лица 
на барельефе.

Я уже много раз говорил, что 
школа реставрации у нас дегра-
дирует: простые, быстрые и де-
нежные работы вытесняют слож-
ные, затратные. А реставрация 
по определению другой быть не 
может. И наша задача – сделать 
все возможное, чтобы регулиро-
вание в этом вопросе продолжи-
лось и было коллегиальным, от-
крытым. Вторая причина заклю-
чается в том, что закон о капре-
монте (Жилищный кодекс) никак 
не связан с законодательством 
об охране объектов культурного 
наследия. И если КГИОП хочет 
отремонтировать фасад, ему это 
делать нельзя, поскольку юри-
дически возможный вариант – 
включение фасада в программу 
капремонта. В итоге получается, 
что дома-памятники ставятся 
на одну доску с остальными до-
мами, и работы по реставрации 
приравниваются к обычному ре-
монту фасада.

– Судя по перечисленным 
Вами проблемам, городу не 
хватает не только средств, но 
и профессиональных управ-
ленцев.

– Именно так. Городское 
хозяйство Санкт-Петербурга в 
буквальном смысле страдает от 
непрофессионального управле-

ния. Например, комитетом по 
жилищным вопросам в админи-
страции города руководит Ва-
лерий Шиян, который никогда в 
жизни жилищными проблема-
ми не занимался. Он сотрудник 
правоохранительных органов, 
совладелец каких-то инвести-
ционных контор, строил дачные 
участки. За несколько лет ра-
боты вице-губернатор по ЖКХ 
у нас менялся четыре раза. Эта 
безобразная кадровая чехарда 
мешает даже нормально подго-
товиться к зиме.

– Вы предлагали поправки 
к законопроекту о командиро-
вочных расходах госслужащих 
и даже выступали с собствен-
ной инициативой на эту тему. 
Существуют ли эффективные 
формы контроля за расходами 
госслужащих?

– Самый эффективный спо-
соб контроля за расходами чи-
новников – это утверждение 
детальной сметы представи-
тельным органом власти. Даже 
в нашем заксобрании мы свою 
смету расходов утверждаем в 
весьма обобщенном виде, что 
не позволяет депутатам деталь-
но выяснить, например, сколько 
денег идет на представитель-
ские расходы главы парламента 
и приближенных к нему людей. 
Что же говорить о расходах чи-
новников Смольного?

Эти вопросы заложены в 
бюджете в общем ряду с други-
ми расходами, и вычленить их 
из одной строчки очень сложно 
при рассмотрении бюджета. А 
если бюджет будет определять-
ся по так называемым програм-
мам, что мы видим в Мурманске 
и других регионах, мы вообще 
ничего понимать не будем. Это 
новое веяние в бюджетной сфе-
ре, навязанное правительством, 
может вылиться в диктат испол-
нительной власти.

– От наших представите-
лей в регионах часто можно 
слышать критику в адрес кол-
лег от партии власти, кото-
рые блокируют актуальные 
инициативы СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ или, перерабатывая 
их, выдают за свои. Как в усло-
виях нечестной политической 
конкуренции эффективно про-
тивостоять большинству и до-
биваться результата?

– И у нас многие инициа-
тивы СР единороссы выдают за 
свои, но избежать этого прак-
тически невозможно. Хотя, со-
гласно Гражданскому кодексу, 
существует авторское право на 
законопроект, которым можно в 
некоторых случаях пользовать-
ся. Важно довести до избира-
телей, что инициатива, которая 
была подхвачена исполнитель-
ной властью или «ЕР», на самом 
деле наша. Необходимо с само-
го начала информировать об-
щество, кто является автором 
того или иного законопроекта. 
Очень важны в этом смысле об-
щественные кампании, которые 
наша партия и проводит, напри-
мер, сбор подписей в поддержку 
инициативы.

Алексей КОВАЛЕВ: кадровая чехарда  
и непрофессионализм мешают  
развитию Петербурга
Руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» в Законодательном 
собрании Санкт-Петер-
бурга Алексей Ковалев 
стоял у истоков ленин-
градского градозащитно-
го движения. Политик и 
сегодня убежден, что го-
род нуждается в защите 
от непрофессионалов.

Фото: пресс-служба Законодательного собрания Санкт-Петербурга

Депутаты фракции "Справедливая Россия" в Законодательном 
собрании Санкт-Петербурга Марина Шишкина, Любовь 
Седейкиене, Виктор Ложечко
Фото: пресс-служба Законодательного собрания Санкт-Петербурга
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Государство – это механизм, 
с помощью которого идеи, 
предлагаемые политиче-

скими партиями, могут быть во-
площены в жизнь. К сожалению, 
в Конституцию 1993 года была 
включена либеральная модель, 
отражающая концепцию госу-
дарства – «ночного сторожа». 
Двадцатилетний опыт показал 
его неэффективность в вопросе 
формирования должной соци-
альной обустроенности страны. 
Сегодня требуется переосмыс-
ление роли государства в нашей 
повседневной жизни. Необхо-
димо срочно разбудить «ночного 
сторожа» и привлечь его к стро-
ительству новой России, в кото-
рой удовлетворение насущных 
интересов большинства россиян 
и формирование справедливых 
общественных отношений ста-
нет основным смыслом государ-
ственной политики.

Мы можем вовлечь государ-
ство в строительство справед-
ливой России – страны, матери-
альный и духовный потенциал 
которой способен сделать жизнь 
большинства россиян достой-
ной, нравственной и материаль-
но обеспеченной.

 Переустройство общества в 
сторону справедливости должно 
начаться с изменения консти-
туционных положений – в Ос-
новном Законе роль государства 
должна быть переосмыслена 
кардинальным образом. Необ-
ходимо на конституционном 
уровне обязать государство ор-
ганизовывать социальный оби-
ход значительной части насе-
ления, которая не может сама 
обеспечить себе достойную 
жизнь. Сегодня, если разобрать-
ся всерьез, наша Конституция 
даже препятствует тому, что-
бы увеличивать общественные  
фонды социально обоснован-
ного потребления, потому что в 
этом направлении нет прямой 
целевой установки государства. 

Положение о том, что Россия 
является социальным государ-
ством, так и осталось нереализо-
ванной декларацией. Необходи-
мо на конституционном уровне 
вменить в обязанность государ-
ству воспроизводство присущей 
россиянам духовности, поддер-
жание на должном уровне нрав-
ственности, защиту традицион-
ных ценностей, таких как семья, 
Родина, вера в справедливость. 
Сегодня Конституция не стиму-
лирует деятельность государ-
ства в этих направлениях. Более 
того, согласно действующей 
Конституции в стране вообще 
не допускается существование 
государственной идеологии. 
Именно в этом состоит смысл 
социализации, этим постоянно 
занимаются десятки социал-де-
мократических партий во всем 
мире. По своему духу «Справед-
ливая Россия» идеологически 
ближе всего стоит к этому блоку.

Несмотря ни на что, я верю в 
Россию и в возможность ее пре-
вращения в справедливую стра-
ну. У нас попросту нет выбора: 
если мы свернем с намеченно-
го пути, будущее России может 
оказаться трагическим. 

Жители Кронштадта обес-
покоены дальнейшей судьбой 
монитора «Стрелец», одного из 
первых металлических судов 
России. Сейчас «Стрелец» ба-
зируется на территории Крон-
штадтского морского завода в 
качестве плавающей мастер-
ской. Согласно появившейся в 
СМИ информации, еще в 2013 г. 
судно исключили из состава 
ВМФ, а сейчас собираются про-
дать как металлолом.

Анатолий Кривенченко об-
ратился к министру обороны РФ 
Сергею Шойгу с просьбой дать 
разрешение на использование 
уникального судна как музей-
ного экспоната, а также напра-
вил ряд писем, чтобы уточнить 
нынешнее положение «Стрель-
ца». Из департамента имуще-
ственных отношений Минобо-
роны пришел ответ, согласно 
которому «судно входит в со-
став отряда судов обеспечения 
Ленинградской военно-мор-
ской базы Балтийского флота 

и его планируется 
активно использо-
вать в интересах 
Военно-морского 
флота вплоть до 
2030 года». То есть 
пока корабль бу-
дет сохранен в ны-
нешнем статусе в 
качестве плавучей 
мастерской.

Анатолий Кри-
венченко назвал 
полученные ре-
зультаты промежу-
точными и заметил, что будет 
добиваться от Министерства 
обороны создания музея на 
базе монитора «Стрелец».

«Стрелец» был зачислен в 
состав отечественного флота 
более 150 лет назад. Он на 36 
лет старше корабля-памятни-
ка – крейсера «Авроры», бо-
лее чем на полвека – ледокола 
«Красина». Десять однобашен-
ных броненосцев с малой осад-
кой были построены в начале 

1863  г. для защиты фарватеров, 
ведущих к Санкт-Петербургу, 
и интервалов между фортами 
Кронштадта. В качестве прото-
типа был избран американский 
броненосец «Монитор» («Над-
зирающий»), чье имя и стало 
нарицательным для такого типа 
кораблей. Сегодня «Стрелец» 
– единственное в мире метал-
лическое судно оригинальной 
постройки, сохранившееся на 
протяжении полутора веков.

Для дальнобойщиков но-
вая плата – серьезный 
удар по всей сфере. Коли-

чество перевозок значительно 
сокращается, большое число 
дальнобойщиков уже сейчас 
вынуждено приостанавливать 
свою деятельность, введение 
сбора приводит к росту стои-
мости товаров (по мнению экс-
пертов, введение сбора значи-
тельно подтолкнет инфляцию 
– на 3–4 %).

Дальнобойщики фактиче-
ски испытывают на себе трой-
ное налогообложение. Водите-
ли уже платят акцизный сбор, 
транспортный налог, налоги 
как частные предприниматели, 
теперь им нужно еще отдавать 
сбор за пользование дорогами.

Сегодня уже есть источник 
финансирования дорожных 
фондов – акцизы на бензин, и 
это более справедливый ва-
риант сборов. От стоимости 
каждого проданного литра то-
плива в дорожный фонд посту-
пает 9 рублей. Больше везешь 
– больше платишь за топливо, 
а значит, отчисляешь часть де-
нег в дорожные фонды, причем 
делают это абсолютно все вне 
зависимости от того, сколько 
тонн весит автомобиль.

Когда вводили транспорт-
ный налог, то его появление 
тоже связывали с необходимо-
стью финансирования за счет 
него дорожной сферы. Сергей 
Миронов и Олег Нилов своим 
законопроектом предложили 

вовсе отменить транспортный 
налог, что позволит реализо-
вать более справедливый прин-
цип: платишь, когда едешь.

«Все сборы, которые 
поступают от системы 
«Платон», идут не кому-то 
в карман, а в дорожный 
фонд РФ, все 100  %. Отту-
да сборы поступают на 
дорожное строительство 
в регионах РФ», — заявил 
Владимир Путин на недав-
ней ежегодной пресс-кон-
ференции.

По всем сборам с водителей 
должно быть так же. Деньги не 
должны уходить в «общий ко-
тел», откуда они потом неиз-
вестно на какие цели расходу-
ются.

Более того, СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ уже выступила с ини-
циативой запретить коммерче-
ским организациям участвовать 
во взимании платы с граждан 
и собирать штрафы, становясь 
финансовыми посредниками 

между властью и гражданами.
Так, например, оплата пар-

ковки в центральной части 
Санкт-Петербурга происходит 
через Объединенный резерв-
ный банк, для чего нужно зачис-
лить деньги на свой парковоч-
ный счет в этом коммерческом 
банке (платеж при этом прохо-
дит через «Яндекс-деньги», а не 
напрямую).

В сфере эвакуации за не-
правильную парковку сегодня 
фактически существует бизнес 
частных компаний, которые 
активно участвуют в такой «ра-
боте» с населением. Возможно, 
именно поэтому принудитель-
ное перемещение автомобиля, 
несмотря на свою неэффектив-
ность, как явление остается.

Несмотря на колоссальные 
вложения в строительство и ре-
монт дорог, последние продол-
жают оставаться одной из глав-
ных бед России. Для того чтобы 
минимизировать вред от этой 
беды, не пора ли государству 
платить хотя бы компенсации 
водителям за некачественные 

дороги, по которым те вынуж-
дены ехать, разбивая машины 
и теряя время? Требуя плату за 
стоянку и проезд, государство 
должно по  справедливости 
оплачивать ущерб за разбитые 
на ухабах авто.

Поддержи требование эсеров обеспечить обязательную бесплатную парковку в течение 
15 минут и часовую бесплатную парковку при наличии свободных мест!

Последний месяц вся страна внимательно следит за про-
тестами дальнобойщиков, которые активно выступили 
против поборов за проезд большегрузов по федеральным 
дорогам общего пользования. Почему государство толь-
ко обкладывает граждан дополнительными сборами, и 
готово ли оно в таком случае платить гражданам и даль-
нобойщикам за разбитые на ухабах автомобили?

Платоническая любовь к дорогам России?

Юрий Новолодский: 
я верю в возможность 
превращения России  
в справедливую страну
Ценность политических партий определяется их воз-
можностью предложить реальные идеи преобразо-
вания страны, отражающие интересы населяющих ее 
людей. Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, выбравшая 
путь социализации российской экономической жиз-
ни, предлагает такие идеи на каждом этапе развития 
России.

Анатолий Кривенченко: 
историческое судно «Стрелец» 
должно стать музеем

В СМИ появилась информация, что уникальное историческое судно «Стрелец» со-
бираются сдать на металлолом. Депутат Законодательного собрания Санкт-Пе-
тербурга Анатолий Кривенченко требует от Министерства обороны РФ вернуть 
монитор «Стрелец» в состав ВМФ России и открыть музей на территории судна.

Владимир Путин под-
писал закон о снижении 
штрафов для водителей 
большегрузов почти в 
100 раз. Эту инициативу 
внесли депутаты-эсеры. 
Согласно новому закону,  
штрафы за отсутствие у 
дальнобойщиков так на-
зываемых трекеров (новых 
систем, отслеживающих 
путь и устанавливающих 
размер оплаты) составля-
ют за  первое нарушение 5 
тыс. вместо 450 тыс. руб., 
за второе и последующее 
– 10 тыс. вместо 1 млн. руб.
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ПАШТЕТ
Ингредиенты:
Печень куриная — 
450 г
Лук репчатый —  
1 шт.
Морковь — 1 шт.
Яйцо — 1 шт.
Чеснок — 2 зубчика
Куриный бульон
Сливочное масло
Оливковое масло 
для жарки 
Пучок тимьяна
Перец болгарский
Соль морская
Перец душистый

Рецепт:
Куриную печень очистите от пленок и помойте 
в холодной воде. Мелко нарежьте лук, морковь и 
чеснок. На подогретом оливковом масле слегка об-
жарьте овощи до мягкости. Затем обжарьте на чи-
стой сковороде куриную печень и тимьян. Печень 
должна остаться чуть розоватой внутри, но румя-
ной снаружи. Для аромата при жарке по желанию 
можно добавить чуть-чуть коньяка. Измельчите ово-
щи и печень в комбайне, влейте куриный бульон. 
Сливочное масло подержите при комнатной тем-
пературе, пока оно не станет мягким, и вмешайте 
в печеночную массу. Полученный паштет посоли-
те, добавьте перец, украсьте зеленью и мелко нару-
бленными крутыми яйцами и болгарским перцем. 
Поставьте в холодильник на 1–2 часа. Подавайте с 
цельнозерновыми хлебцами или багетом.

БРУСКЕТТА С ЩУЧЬЕЙ ИКРОЙ

Ингредиенты:
Хлеб ржаной — 40 г
Перепелиное яйцо — 1 шт.
Щучья икра — 15 г
Сметана (20 %) — 20 г
Чеснок — 1 г
Укроп — 1 г

Рецепт:
Пока вы запекаете хлеб до корочки, отварите 
всмятку перепелиное яйцо. Параллельно при-
готовьте сметано-чесночный соус: сметана 20%, 
чеснок и соль по вкусу. Щучью икру выложите на 
брускетту с соусом. Очищенное перепелиное яйцо 
разрежьте пополам и выложите сверху щучью 
икру.

ОЛИВЬЕ С ЯЗЫКОМ
Ингредиенты:
Язык вареный — 30 г
Морковь — 20 г
Картофель — 25 г
Горошек свежий — 10 г
Огурец свежий — 15 г
Огурец соленый — 15 г
Майонез — 15 г
Для майонеза:
Соль — 1 г
Желток куриного яйца – 
1 шт.
Дежонская горчица — 3 г
Уксус винный белый — 
10 г
Оливковое масло — 110 г

Рецепт:
Произвольно нарежьте 
морковь и обжарьте ее на растительном масле с то-
матной пастой, пропассируйте. Добавьте соль, перец 
горошком, лавровый лист, положите язык, залей-
те водой и варите — так язык получится особенно 
нежным. Для майонеза смешайте желток, горчицу, 
уксус и, постепенно вливая оливковое масло, взби-

вайте венчиком до получения однородной массы. 
Очистите и сварите отдельно картофель и морковь. 
Снимите кожицу с соленых огурцов. Нарежьте все ак-
куратными одинаковыми кубиками, перемешайте 
с майонезом, и блюдо для новогоднего стола готово.

УТКА С ЯБЛОКАМИ
Ингредиенты:
Тушка утки —  3 кг
Яблоки — 300 г.
Мандарины — 100 г
Лук — 100 г.
Лимон — 1 шт.
Имбирь — 50 г
Свежий шалфей — 10 г
Соевый соус — 2 столо-
вые ложки
Соль — щепотка
Черный молотый перец — щепотка

Рецепт:
В небольшую миску нарежьте яблоки, лимон и им-
бирь. Очистите мандарины  и положите их в миску 
вместе с кожей. Добавьте листья шалфея и одну лу-
ковицу. Заправьте получившимся салатом утку и 
закрепите начинку с помощью зубочисток крест-на-
крест.
Затем натрите утку солью и перцем, добавив немно-
го соевого соуса.
Положите тушку в рукав для запекания и отправьте 
в разогретую духовку на один час при температуре 
1800С градусов. Затем, достав утку, вскройте пакет, 
полейте ее образовавшимися жиром и соком и от-
правьте в духовку еще на 30 минут, чтобы получи-
лась хрустящая корочка.
Достаньте утку из духовки и дайте ей «отдохнуть» в 
течение десяти минут, накрыв фольгой или поло-
тенцем. 
Перед подачей разрежьте утку на порции и серви-
руйте вместе с начинкой из яблок, овощами и ква-
шеной капустой. 

ПРОФИТРОЛИ 

Ингредиенты:
мука — 1 ст.
соль — 1/2 ч. л. 
масло сливочное — 100 г
яйца — 4 шт. 

Для крема: 
Желтки — 2 шт. 
молоко — 1 ст.
сахар — 1/2 ст. 
мука — 1 ст. л.
ванильный сахар — 1 ст. л. 
или ванилин на кончике ножа 

Рецепт:
Вскипятите 250 мл воды, добавьте масло, соль, до-
ведите до кипения. Понемногу всыпайте просе-
янную муку, перемешивая. Варите две минуты. 
Полученную массу остудите, добавьте яйца по одно-
му, хорошо перемешивая. Противень застелите пер-
гаментной бумагой или смажьте маслом. Ложечкой 
выложите шарики теста и выпекайте профитроли в 
разогретой до 180°C духовке 35-40 минут. 
Для приготовления крема желтки отделите от бел-
ков. В желтки добавьте сахар, муку, ванилин и ще-
потку соли, хорошо разотрите. Молоко в кастрюле 
доведите до кипения, дайте немного остыть, затем 
влейте в желтки. 
Поставьте на медленный огонь и варите, помеши-
вая, 5–6 минут. Снимите с огня, закройте крышкой 
и поставьте на холод. Потом профитроли разрежьте 
пополам, начините кремом и украсьте сахарной пу-
дрой.

ЯБЛОКИ В ИРИСКЕ  
С ПРЯНЫМ ПЕЧЕНЬЕМ
Ингредиенты:
Яблоки Гольден —  
200 г/шт.
Деревянные палочки 
для мороженого

Для ириски 
Сливки 35-38% — 1 л
Сахарный песок — 1 кг
Сироп глюкозы —  
700 мл
Сахар — 70 г
Сироп кофейный —  
70 мл
Какао-масло

Для обсыпки 
Тесто песочное
Смесь специй
Вишня вяленная
Цукаты апельсин
Миндальные слайсы
Кардамон молотый

Рецепт:
В сотейнике соедините сливки, сахарный песок, 
сироп глюкозы, сахар и доведите до кипения. 
Переключите на медленный огонь и варите. По мере 
готовности снимите с плиты, добавьте какао-масло 
и кофейный сироп. Осторожно перемешайте, чтобы 
не было больших пузырьков. 
Обломки отпеченного песочного теста измельчите 
и просейте через сито. Вишню и цукаты мелко на-
режьте. Слайсы миндаля обжарьте в печи при 150°С 
7–10 минут. Соедините все подготовленные продук-
ты и равномерно перемешайте.
Подготовленную кофейную ириску поставьте на во-
дяную баню и поддерживайте горячей. У яблок отор-
вите хвостики, сверху вставьте деревянные палочки 
для мороженого. Яблоко окуните в горячую ириску 
и, стряхнув лишнюю глазурь, опустите наполовину 
в обсыпку. Готовое яблоко поставьте на круглую под-
ложку. Оставьте в открытом боксе на 12 часов. 

ЛИМОНЧЕЛЛО
Ингредиенты:
Водка — 500 мл
Лимоны — 1 кг
Домашний сахарный 
сироп
Бутылка с плотной 
крышкой объемом не 
меньше 1,5 л

Рецепт:
Очистите лимоны от це-
дры. Важно не оставить 
на цедре белой мякоти: 
она дает ощутимую го-
речь и может испортить 
напиток. Уберите гор-
чащие масла, промыв 
цедру под проточной 
водой. Засыпьте цедру в 
бутылку и не открывай-
те крышку две недели, 
чтобы ликер настоялся. Для сахарного сиропа сме-
шайте сахар и горячую воду до консистенции клас-
сического сиропа.
По прошествии двух недель отфильтруйте заготовку 
лимончелло от цедры и разбавьте сахарным сиро-
пом в пропорции 1:1. Охлажденный ликер можно 
пить со льдом, разбавить его содовой для большей 
свежести или сливками для придания вкусу мягко-
сти и нежности.

ИМБИРНЫЙ 
ЧАЙ
Ингредиенты:
Чай черный — 100 мл
Корень имбиря —  
3–5 слайсов
Свежевыжатый сок ли-
мона — 15–20 мл
Медовый домашний 
сироп — 30 мл
Мята свежая — 10 ли-
сточков

Рецепт:
В специальный бокал для горячих напитков положи-
те три кусочка тонко нарезанного корня имбиря, на-
лейте имбирный сок, медовый сироп, сок лимона и 
свежезаваренный черный чай. Подогрейте напиток, 
перелейте в гостевой бокал и украсьте свежей мятой.

МЕНЮ ДЛЯ ГЛАВНОЙ НОЧИ ГОДА
Традиционно новогодний стол ассоциируется с шампанским, оливье, мандаринами и бутербродами с икрой. Не от-
казываясь от игристого, мы предлагаем вам праздничное меню с альтернативным рецептом оливье, эффектными, 
но несложными блюдами и согревающими напитками, которые наверняка порадуют вас и ваших гостей. 
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ОВЕН
Овнам, что-

бы расширить 
свой кругозор и 
увеличить воз-
можности, нужно 
учиться. Это будет 

полезно для бизнеса и профессии. 
А вот для партнерских отношений 
благоприятна только вторая поло-
вина года. Отношения же, которые 
возникнут в период до конца мая, 
будут неоднозначными и неизвест-
но, к чему приведут. Для отдыха 
выбирайте места, где потратить 
удастся небольшие деньги. Самое 
неподходящее время для путеше-
ствий — это конец августа и начало 
сентября.

 
ТЕЛЕЦ

Тельцов ждет 
успех в бизнесе и 
профессиональ-
ной деятельно-
сти. Но воздер-
житесь от того, 

чтобы брать деньги в долг. Креди-
ты станут тяжелым бременем для 
вашего бюджета. Для формиро-
вания партнерских отношений от-
личное время — зима и лето: зна-
комства, возникшие в это время, 
будут очень перспективными. А в 
уже сложившихся парах улучшится 
взаимопонимание. Отдых весной 
должен сочетаться с оздорови-
тельными процедурами. Летом же 
сделайте акцент на развлечениях и 
новых впечатлениях.

 
БЛИЗНЕЦЫ 

В период до 
сентября Близне-
цы будут успеш-
но заниматься 
вопросами не-
движимости. Для 

творческих представителей знака, 
занятых в сфере искусства и лите-
ратуры, очень хорошей будет вто-
рая половина года. В наступающем 

году у Близнецов есть возмож-
ность заключения прочных союзов, 
в том числе брачных. Исключение 
составляют конец августа и нача-
ло сентября. Отдых нужно наме-
тить на середину весны и середину 
лета. Летние каникулы желатель-
но совместить с вашим хобби. 

РАК
Труд Раков, 

которые  работа-
ют в сфере ин-
формации, связи 
и транспорта, бу-
дет оценен по до-

стоинству. В первой половине года 
представителям этого знака надо 
как следует поработать, чтобы во 
второй получить материальное 
вознаграждение за свой труд. Для 
личной жизни наиболее благопри-
ятны первые четыре месяца, но-
ябрь и декабрь. В это время можно 
начинать новые отношения. Отдых 
должен сочетаться с лечением, по-
этому предпочтительней санатор-
но-курортные пансионаты.

 
ЛЕВ 

В течение 
всего года Львов 
ждет финансовая 
стабильность. Во 
второй половине 
года увеличива-

ется значение информации, связей 
и контактов. Однако трудно будут 
решаться вопросы недвижимости. 
Для формирования серьезных от-
ношений этот год не очень под-
ходит. Чтобы как-то развлечься и 
весело провести время, можно ис-
пользовать зиму и два первых лет-
них месяца. Отдыхать лучше всего 
тоже в июне и июле. Зима и месяц 
март не годятся для отдыха совсем.

ДЕВА 
В бизнесе в 

этом году Девы — 
самый успешный 
знак Зодиака. В 
первой полови-
не года, вплоть 

до конца августа, можно начинать 
новые проекты и открывать новый 
бизнес. Успешны также будут лю-
бые дела, связанные с недвижимо-
стью. На протяжении всего года бу-
дут появляться люди из прошлого, 
что может влиять на вашу личную 
жизнь. Ноябрь и декабрь способ-
ны принести новые романтические 
отношения. Наиболее подходящий 
период для отдыха — май и июнь. 

ВЕСЫ
Первая поло-

вина года будет 
непростым пе-
риодом для про-
фессиональной 
д е я т е л ь н о с т и : 

есть опасность быть втянутым в 
авантюры. Вторая половина года 
принесет новые возможности, под-
держит и укрепит вашу позицию. 
Проблема, которую Весы будут ре-
шать в течение всего года, — лич-
ная жизнь, но вы найдете того, кого 
искали. А семейные пары преодо-
леют противоречия. Для отдыха 
подходят январь, февраль, вторая 
половина мая, июнь и июль. Летом 
отдых должен быть активным, а зи-
мой — пассивным.

 
СКОРПИОН 

Все важные 
дела и начинания 
нужно осуще-
ствить до конца 
мая. Весь год, а 
особенно в пер-

вую его половину, Скорпионы мо-
гут рассчитывать на хороший до-
ход. Для личной жизни наиболее 
благоприятны январь, февраль, 
июнь и июль. Именно в эти месяцы 
удастся выбрать одного человека, 
который будет отвечать всем ва-
шим представлениям об идеале. 
Спокойно отдохнуть можно в июне 
и июле, а в феврале и марте отдых 
должен быть активным. Это даже 
не отдых, а, скорее, занятия спор-
том. 

 
СТРЕЛЕЦ

Год благо-
приятен для тех, 
кто занимается 
своим делом. Для 
Стрельцов сей-
час важно, чтобы 

бизнес был интересным. Важным 
будет и планирование. По доходам 
вторая половина года лучше пер-
вой. Для личных отношений год 
неблагоприятен. Из вашей жизни 
будут уходить люди, которых вы 
считали близкими. Трудно будет 
найти понимающего человека, 
но если это случится, то это союз 
на долгие годы. Отдыхать лучше 
весной, в конце июля и начале ав-
густа. Зимой отпуск брать нельзя. 

КОЗЕРОГ
Если вы за-

и н т е р е с о в а н ы 
в профессио-
нальном росте, 
продвижении по 
службе и разви-

тии бизнеса, используйте благо-
приятное для этого время с начала 
сентября и до конца года. В этот 
период сил будет хватать на все. 
Вопросами личной жизни лучше 
заняться с середины июня до се-

редины июля и в октябре-ноябре. 
В это время можно начинать отно-
шения, ориентированные на пер-
спективу, а также заключать браки. 
Для отдыха больше всего подхо-
дят февраль, апрель, июль, начало  
августа.

 
ВОДОЛЕЙ 

Н а и б о л ь -
шую активность 
в бизнесе нужно 
проявлять зимой 
и в июне-июле. 
Весной, в августе 

и сентябре можно рассчитывать на 
увеличение доходов, но во второй 
половине августа не принимай-
те важных решений. Тема личной 
жизни не будет для Водолеев в 
этом году важной. Если же вы хо-
тите начать новый этап в отноше-
ниях, то для этого больше всего 
подойдут февраль, апрель и два 
первых летних месяца. Зимой и 
в начале весны лучше не отправ-
ляться в дальнее путешествие.

 
РЫБЫ

Для Рыб очень 
важной будет ра-
бота в команде. 
Возможность по-
ложиться на кол-
лег и партнеров 

по бизнесу будет залогом вашего 
успеха. Но не стоит доверять лю-
дям издалека — иностранцам и 
иногородним. Их предложения 
могут оказаться с подвохом. Пар-
тнерские отношения в личной 
жизни будут не менее важны, чем 
в бизнесе — очень вероятны из-
менения к лучшему. Многие оди-
нокие представители этого знака 
обретут счастье в отношениях. От-
дыхать лучше в январе, феврале, 
начале мая и в июле. 

Юлия Самоделова, астролог 
Центра прогнозирования и 

психологии «АструС», astrus.su

Оценить искусство
Самый очевидный плюс для 

того, кто перешагнул обозначен-
ный возрастной рубеж, — бес-
платная и довольно насыщенная 
музейная программа. Только по 
Эрмитажу можно гулять не один 
год, предъявив удостоверение 
на входе. Если залы самого из-
вестного музея страны утомят, 
можно перейти в Кунсткамеру. 
Для пенсионеров также открыты 
двери Музея кукол, Музея поли-
тической истории, Этнографиче-
ского музея. В Петропавловской 
крепости и Русском музее за вход 
возьмут 100 рублей, в особня-
ке Румянцева и крепости «Оре-
шек» — 80, в Музее связи или 
музее Блока — 70 рублей. Пожа-
луй, самое важное во время этих 
прогулок — не опоздать в театр 
вечером: в Михайловском при 
наличии билетов в кассе в день 
спектакля для пенсионеров дей-
ствует скидка 50 %, в «Приюте 
комедианта» дисконт скромнее 
— 20 %, а в Мариинском льгот-
ный билет обойдется примерно 
в 500 рублей. Не хуже ситуация 
с кинотеатрами — сети «Синема 
Парк» и «Формула Кино» делят 
цену пополам с понедельника по 
среду в любое время.

Мир повидать
Большинство турагенств пре-

доставляют пенсионные туры, 
в стоимость которых включены 
не только проезд, экскурсия и 
гостиница, но и, например, лече-
ние на курортах под контролем 

медицинских работников. Для 
пенсионных туров организато-
ры обязательно прокладывают 
специальные маршруты, проду-
мывают сетку соответствующих 
мероприятий. Направления — 
практически все из основного 
меню. Туры чаще всего форми-
руют агентства, но навстречу 
пожилому человеку могут пойти 
и перевозчики. Круизная ком-
пания St. Peter Line предлагает 
бесплатные круизы для любых 
пенсионеров и, что характерно, 
их друзей — оплачивать придет-
ся только портовые сборы. Нуж-
но только успеть забронировать 
каюту, и семейное путешествие 
обойдется значительно дешевле, 
если в этой каюте будет хотя бы 
один человек преклонного воз-
раста. Паром Princess Maria, сле-
дующий по маршруту «Петер-
бург — Хельсинки — Петербург», 
отправится в путь 15 и 17 октября, 
а 6 и 10 октября можно прока-
титься на нем же туром «Петер-
бург — Хельсинки — Стокгольм 
— Таллин — Петербург». С пе-
редвижениями по стране слож-
нее — РЖД почти не дает скидок 
пенсионерам без орденов, меда-
лей и наград. Разве что короткое 
и стремительное путешествие 
между столицами на «Сапсане» 
обойдется пенсионеру всего в 
1000–1500 рублей (не так и мно-
го в сравнении с обычным биле-
том), тариф называется Senior. 

Научиться новому
В нескольких петербург-

ских библиотеках (Наб. р. Кар-

повки,  28; Библиотека имени Б. 
Лавренева;  Троицкая пл., 1;  ул. 
Торжковская, 11; пр. Стачек, 67-8; 
Индустриальный пр., 35) пожилых 
людей обучают жизни в интерне-
те по программе «Сети все воз-
расты покорны». Записаться на 
бесплатные занятия в Санкт-Пе-
тербурге можно по телефону:  
8 (911) 915-91-22. Аналогичные за-
нятия проводятся и в локальных 
досуговых центрах. К примеру, 
только в Кировском районе ра-
ботает четыре отделения, кото-
рые ежегодно посещают более 2 
тыс. пенсионеров — в них, поми-
мо компьютерных классов, есть и 
традиционные кружки вязания и 
флористики, а также танцеваль-
ные студии. Занятия проходят в 
Центрах физической культуры, 
спорта и здоровья, а также Ком-
плексных центрах соцобслужива-
ния населения.

Держаться в тонусе
Районные администрации 

занимаются физическим состоя-
нием пенсионеров с достойным 
упорством. Рядом с очевидными 
скандинавской ходьбой и шах-
матами — тренажерные залы, 
каратэ, йога, волейбол, катание 
на коньках, бильярд — почти все 

бесплатно в группах по 10–20 
человек. Частники тоже уважа-
ют людей в возрасте: например, 
в сети фитнес-клубов «Спарта» 
скидывают 20 % с абонемента на 
3 месяца при предъявлении удо-
стоверения. Информация обо 
всех площадках, обустроенных 
специально для нужд пенсио-
неров, с адресами и условиями 
пребывания (чаще всего условие 
одно — медицинская справка 
о том, что противопоказаний к 
занятию спортом нет) опубли-
кована на сайте правительства 
Петербурга.

Снова в школу
Получить еще одно высшее 

образование после 50 лет вряд 
ли получится, но круг интересов 
пожилого человека, разумеется, 
шире, чем кружки по интересам 
в государственных учреждениях. 
Инфраструктура такого типа — 
для активных пенсионеров — в 
городе не слишком развита, но 
по крайней мере один образ-
цовый успешный флагманский 
проект существует — это «Биос-
фера», школа третьего возраста 
на улице Бабушкина, 47/2. С сен-
тября 2015 года она заметно рас-
ширилась: сейчас в школу гото-

вы принять любого пожилого пе-
тербуржца, независимо от места 
прописки. В течение года здесь 
проходит три учебных семестра 
продолжительностью 10–14 не-
дель каждый. Заявленные в про-
грамме курсы могут показаться 
интересными представителям 
всех поколений: языковые про-
граммы, курсы «Анатомия моды» 
и «Фотография как образ жизни», 
отдельный курс для велосипеди-
стов. 

Особняком стоит кинопроект 
школы «Третий возраст — новые 
возможности», который включа-
ет три направления: образова-
тельный курс «Сам себе режис-
сер: делаем кино», киностудию 
пожилых людей «Образ» — со-
общество выпускников курса и 
ежегодный социальный кино-
фестиваль «Третий возраст — 
новые возможности». В рамках 
программы пенсионеров учат 
по-настоящему делать фильмы: 
студенты элегантного возраста 
осваивают работу с оборудова-
нием, общие приемы съемки и 
азы монтажа. Кинофестиваль уч-
редили в 2011 году, посвящен он, 
как можно догадаться, роли лю-
дей старшего возраста в жизни 
общества, заявки на участие от 
телестудий, мастерских и част-
ных лиц принимаются на сайте 
школы seniorschool.ru. 

А вот учебная киностудия 
«Образ» была основана в 2012 
году выпускниками курса. Здесь 
продолжается изучение кине-
матографических хитростей на 
более глубоком уровне. Это не 
единственное объединение вы-
пускников «Биосферы». На дан-
ный момент таких коалиций 11: 
помимо киностудии существует 
издательство «Открытые две-
ри», местный велоклуб, литера-
турное объединение «Невские 
берега», фотомастерская «Миг», 
компьютерный клуб «Компас», 
музыкальная школа «Скрипич-
ный ключ», клуб «Модница», ан-
глийский клуб и мини-артель 
мастеров. 

Развлечения для взрослых
Новая волна разговоров об увеличении пенсионного 
возраста до 65 лет пока не обросла фактами, поэтому 
решающим днем рождения для мужчины до сих пор 
остается шестидесятый, а для женщины — пятьдесят 
пятый.  Человек, получивший пенсионное удостовере-
ние, сразу становится желанным гостем множества пе-
тербургских музеев, но хождение по ним не может со-
ставлять всю активную фазу дня пенсионера. А какие 
еще развлечения в городе доступны пожилым людям?

Гороскоп на 2016 год
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Если собрать все деньги, которые 
тратятся в России на корпоративные 
праздники, то можно на Новый год 
снять Грецию.

***

– Скажите, а где можно отдохнуть 
на Новый год на 100 рублей?

– В 1975 году!

***

Хорошим урожаем грибов отме-
тят россияне этот Новый год. Также 
пора вводить новую традицию – в 
новогодние каникулы выезжать на 
дачные участки и сажать картошку. 
Что может быть лучше, чем отме-
тить Новый год на зеленой травке, с 
шашлычком, свежим луком и петруш-
кой, только что заботливо собранны-
ми со своего участка!

***

- А у вас есть какие-нибудь ново-
годние скидки?

- Да, вот эти товары не подоро-
жали.

***

Купили с подругой костюмы на 
Новый год – доллар и евро. Напьемся 
и будем падать и подниматься, па-
дать и подниматься!

ОБЩЕСТВЕННЫЕ ПРИЕМНЫЕ ПО РАЙОНАМ
ПРИЕМНЫЕ АДРЕС/ТЕЛЕФОН ВРЕМЯ ПРИЕМА

Центральная общественная приемная 191002, г. Санкт-Петербург, ул. Рубинштейна, д. 20.
тел.: 612-12-90.

Пн.-пт.:10:00 – 18:00, 
обед: 13:00 – 14:00. 

Общественная приемная в Василеостровском 
районе

Запись по телефону. 
Тел.: 964-04-02.

Вт.: 11:00-13:00.
Чт.: 14:00-17:00.

Общественная приемная в Калининском районе Ул. Демьяна Бедного, д. 19, 2-я парадная. Ср.: 15:00-18:00.
Общественная приемная в Калининском районе Пр. Просвещения, д. 99, лит. А. 

Тел.: 248-54-10.
Пн.-ср.: 10:00-18:00.
Пт.: 10:00-17:00.

Общественная приемная в Кировском районе Запись по телефону. Тел.: 8 (950) 022-69-70. Пн.-пт.: 09:00-18:00.
Центр защиты прав граждан. Общественная 
приемная в Колпинском районе

г. Колпино, ул. Карла Маркса, д. 13.
Тел.: 461-74-64.

Пн.-пт.: 17:00-20:00.

Центр защиты прав граждан. Общественная 
приемная в Красногвардейском районе

Пр. Энергетиков, д. 24, лит. А, каб. 7.
Тел.: 222-76-97, 8 (921) 755-38-63.

Пн.-пт.: 10.30-17.30,
обед: 13:00-14:00. 

Общественная приемная в Красносельском районе Ул. Тамбасова, д. 5, 2-й этаж. Тел.: 730-29-81. Чт.: 14:00-19:00.
Центр защиты прав граждан. Общественная 
приемная в Кронштадтском районе

г. Кроншадт, ул. Ленина, д. 13, 2-й этаж. Вт., чт.: 10:00-15:00.
Пт.: 13:00 -18:00. 
Сб.: 11:00 -16. 00.

Общественная приемная в Курортном районе г. Сестрорецк, ул. Воскова, д. 4, лит. А.
Тел.: 8 (911) 241-03-90, 8 (921) 865-34-55.

Вт.: 12:00-15:00.
Чт.: 15:00-18:00.

Центр защиты прав граждан. Общественная 
приемная в Московском районе

Московский пр., д. 107, каб. 202.
Тел.: 718-53-83.

Пн.-пт.: 14:00-19:00.

Центр защиты прав граждан. Общественная 
приемная в Петроградском районе 

Каменноостровский пр., д. 26.
Тел.: 346-00-90, 8 (905) 200-10-30.

Пн., вт., чт., пт.: 11:00-
17:00.

Центр защиты прав граждан. Общественная 
приемная в Петродворцовом районе

г. Ломоносов, Дворцовый пр., д. 22.
Тел.: 702-75-84.

Пн.-пт.: 15:00-19:00.

Общественная приемная в Приморском районе Комендантский пр., д. 27, к. 1.
Тел.: 306-28-15.

Вт., ср., чт.: 11:00-17:00.

Общественная приемная в Пушкинском районе г. Пушкин, Оранжерейная ул., д. 60, 2-й этаж.
Тел.: 451-42-69.

Пн. пт., вс.: 16:00-20:00

ОБЩЕСТВЕННЫЕ ПРИЕМНЫЕ ДЕПУТАТОВ
Общественная приемная депутата ГД РФ  
Миронова С.М. 

Городская приемная: 191002, г. Санкт-Петербург, 
ул. Рубинштейна, д. 20. Запись по телефону. Тел.: 612-12-41.

Пн.-пт.: 11:00-17:00.

В Калининском районе: 
пр. Культуры, д. 31, к. 2.

Пн., ср., пт.: 10:00- 15:00. 
Вт.-чт.:15:00-20:00.

Общественная приемная депутата ГД РФ  
Нилова О.А.

Ул. Большая Морская, д. 35. Ул. Маршала Новикова, д. 4.
Комендантский пр., д. 27, к. 1. Запись по телефону. Тел.: 306-28-15.

Вт.-чт.: 11:00-17:00.

Объявляем 
«Справедливый 

призыв»!
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

приглашает людей с активной жиз-
ненной позицией стать членами ко-
манды, которая пойдет на выборы.

В сентябре 2016 года региональная 
и федеральная власть пройдет переза-
грузку. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ реа-
лизует проект « Справедливый призыв» , 
призванный существенно обновить эту 
власть.

Суть проекта проста: любой чело-
век, который хочет изменить к лучшему 
жизнь своей малой родины и которому 
не безразлично будущее наших детей 
и внуков, с помощью СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ может выставить свою канди-
датуру на предстоящих выборах, влить-
ся в команду СР. В нее войдут будущие 
члены избирательных комиссий, наблю-
датели, агитаторы-пропагандисты и т. д.

Для того чтобы принять участие в 
«Справедливом призыве» не обязатель-
но быть членом партии.

Достаточно разделять позицию эсе-
ров: идеи достижения достойной жизни 
для всех, преодоления неравенства, за-
щиты интересов человека труда.

Нам не важны возраст, социальный 
статус или профессия. Главное – жела-
ние работать во благо своих земляков.

Заполните анкету на сайте 
SPB.SPRAVEDLIVO.RU

Вместе мы сможем претворить наши 
общие требования в жизнь!


